
Inseguimento della Polizia
finisce in tragedia a Nettuno

Un 49enne bulgaro fugge all’alt e si schianta con lo scooter, è morto sul colpo

In sella c’era anche il figlio 13enne che è stato ricoverato
d’urgenza in ospedale. Resta da capire il perché della fuga

I naufragi nel mar
Mediterraneo continuano. Ieri
l’ennesimo, l’allarme stavolta è
partito dalla ong Sos
Mediterranee che opera nel
Canale di Sicilia con la nave
Ocean Viking. Sarebbero alme-
no cinquanta le persone morte
secondo quanto riferito dall’as-
sociazione umanitaria. Tra loro
anche diverse donne e almeno
un bambino. Le testimonianza
dei fatti sono state raccolta dai
naufraghi che sono riusciti a
salvarsi grazie all’equipaggio
di una nave che ha individua-
to, con un binocolo, un gom-
mone sgonfio ad una distanza
di circa 2 miglia da sè, e in pre-
carie condizioni di galleggia-
mento. Immediati i soccorsi, gli
operatori della Ocean Viking
hanno tratto in salvo 25 perso-
ne - tutti uomini - in precarie
condizioni di salute. Molti pre-
sentavano ustioni da carburan-
te e sintomi di ipotermia. Per
due di loro, in condizioni di
incoscienza, si è resa necessaria
l’evacuazione con l’elicottero
della Guardia Costiera. I nau-
fraghi hanno raccontato di
avere fatto parte di un gruppo
di almeno 75 persone partito
una settimana fa dalle coste
della Libia. Tra i dispersi - rife-
risce sempre la ong - ci sono
diverse donne e almeno un
bambino. Tra i superstiti invece
ci sono 12 minori, due dei quali
under 13. La nave, che adesso
sta facendo rotta verso Ancona,
mercoledì sera è intervenuta
per altri due soccorsi che
hanno consentito il salvataggio
di 198 persone. E a Lampedusa
torna a riempirsi l’hotspot di
contrada Imbriacola. Nella
struttura d’accoglienza del-
l’isola, gestita dalla Croce
Rossa Italiana, attualmente
sono ospitate 352 persone.
Nelle scorse ore nella maggiore
delle Pelagie si sono registrati
diversi approdi di migranti di
origine nordafricana, subsaha-
riana e siriana. Tra loro anche
donne e bambini. Intanto l’Oim
(l’Organizzazione internazio-
nale per le Migrazioni), chiede
di rafforzare il pattugliamento
nel Canale di Sicilia: “Siamo
profondamente turbati. È necessa-
ria un’azione urgente per rafforza-
re i pattugliamenti marittimi e
prevenire ulteriori tragedie. Il
sistema di soccorso in mare è anco-
ra ampiamente insufficiente ed è
urgente fare di più per salvare
vite”.

MIGRANTI

Nuovo naufragio
nel Mediterraneo,
cinquanta morti

È finito in tragedia un insegui-
mento con la polizia sulle stra-
de di Nettuno. In fuga su uno
scooter - insieme al figlio - un
uomo ha bruciato uno stop
scontrandosi violentemente con
un’auto in transito. Sbalzato
dalla sella del motorino il con-
ducente, un 49enne, è morto sul
colpo. Gravemente ferito il
figlio minorenne che si trovava
con lui, affidato alle cure del

personale del 118 e trasportato
d’urgenza in ospedale. La fuga
dei due è cominciata intorno
alle 14:00 del primo pomeriggio
di ieri giovedì 14 marzo a
Nettuno, quando lo scooter con
a bordo padre e figlio non si è
fermato all’alt imposto da una
volante del commissariato
Anzio-Nettuno. Poi l’insegui-
mento. A sirene e girofaro spie-
gati il conducente dello scooter

è scappato a tutta velocità fra le
strade del comune del litorale
della provincia romana con la
volante alle calcagna. Presa a
tutta velocità via Ponserico, nel
quartiere Cretarossa, all’altezza
dell’incrocio con via Comastri
la tragedia. Lo scooter ha infatti
impattato contro una vettura in
transito. Sbalzato dalla sella
due ruote il conducente - un
49enne bulgaro - è deceduto sul

colpo. Grave il figlio (un 13enne
nato ad Aprilia, in provincia di
Latina). Chiusa la strada per
consentire gli accertamenti, sul
posto si è quindi recato il magi-
strato di turno. Indagini in
corso per accertare l’esatta
dinamica dell’accaduto.
Restano da comprendere i
motivi che hanno portato il
49enne a non fermarsi all’alt
degli agenti.

“Fiumicino e, per la prima volta,
Ciampino sono stati premiati come Best
Airport Europa. Sono molto orgoglioso
che il Lazio ospiti questi due straordinari
biglietti da visita per i passeggeri di tutto il
mondo. Un ringraziamento va al manage-
ment e al personale di Aeroporti di Roma
per un traguardo che rende onore a tutto il
nostro Paese”, lo ha dichiarato
Francesco Rocca, presidente della
Regione Lazio. “Congratulazioni ad
Aeroporti di Roma per il settimo riconosci-
mento consecutivo come migliore scalo
d’Europa per il Leonardo Da Vinci di
Fiumicino e, per la prima volta, anche per

l’aeroporto di Ciampino”, lo ha dichiara-
to l’assessore al Turismo,
all’Ambiente, allo Sport, ai
Cambiamenti climatici, alla
Transizione energetica e alla
Sostenibilità della Regione Lazio,
Elena Palazzo. “I miei complimenti, inol-
tre, vanno ai vertici di Aeroporti di Roma
e a tutto il personale impegnato ogni gior-
no per offrire il migliore biglietto da visita
a tutti i viaggiatori che fanno scalo a
Roma. Non possiamo che essere fieri di
questi risultati che fanno bene al turismo e
rendono il nostro territorio più competiti-
vo”, ha concluso l’assessore Palazzo.

Fiumicino e Ciampino
“Best Airport” d’Europa

La Corte di Appello ha dichia-
rato il “non doversi procedere
per intervenuta prescrizione”
nei confronti degli imputati
nel processo per la morte di
Giovanna Fatello, la bambina
di 10 anni deceduta nel 2014
durante un intervento
all’orecchio nella clinica Villa
Mafalda di Roma. A dirlo
all’AGI l’avvocato Gianluca
Tognozzi, legale di parte civile
insieme a Francesca Florio e
Orazio La Bianca. “Nella sen-
tenza - spiega il penalista -, è
riconosciuta la penale respon-
sabilità dei due anestesisti, ma
è stata dichiarata la prescrizio-
ne per il decorso massimo dei
termini”. I due imputati -
Pierfrancesco Dauri e Federico
Santilli -, erano stati condan-
nati in primo grado a due anni
per omicidio colposo, con
pena sospesa e subordinata al
pagamento di una provvisio-
nale di 550 mila euro in favore
dei familiari. A chiedere il
‘non doversi procedere’, ad
aprile del 2023, era stato il
sostituto procuratore genera-
le.

Roma

Bambina morta
dopo un intervento,
prescritte le accuse

per i medici
anestesisti imputati
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“Continuo a ricadere nelle dipendenze”
Il grido d’aiuto dell’ex calciatore Osvaldo che racconta della sua depressione in un video choc sui social
Pablo Daniel Osvaldo, l’ex calciatore dopo
dieci anni parla di nuovo, e stavolta in lacri-
me, con un video di dieci minuti pubblicato
sui suoi profili social. Ha vestito per due sta-
gioni la maglia dell’As Roma.
Cinquantacinque presenze in cui mise a
segno 27 gol. “Sono depresso e in cura psichia-
trica”, il messaggio dell’ex numero 9 giallo-
rosso: “Ho bisogno di aiuto”. Bomber argenti-
no, naturalizzato italiano, Osvaldo ha vesti-
to anche la maglia Azzurra (14 presenze e 4
gol). La sua lunga carriera è cominciata con
la maglia del club argentino del Lanus che lo
ha visto vestire numerose casacche:

Atalanta, Lecce, Fiorentina, Bologna, Inter e
Juventus, solo per citarne alcune. Dopo aver
abbandonato la carriera calcistica, a 34 anni
si è dedicato alla musica fondando nel 2016
il gruppo Barrio Vejo, di cui era cantante con
il nome d’arte di Dani Stone. Adesso ha tren-
totto anni, compiuti a gennaio, e ha lanciato
l’appello con cui chiede aiuto: “Sto facendo un
trattamento psichiatrico, ma è difficile uscirne,
torno a cadere nelle dipendenze, e mi allontano
dalla gente che amo, nel passato sono stato un cal-
ciatore top, ero una persona completamente diffe-
rente, orgogliosa e sicura di sé. Questa è una per-
sona che non riconosco”, racconta parlando dei

suoi problemi di dipendenze, soldi e salute
mentale. “Voglio raccontare alcune cose della
mia vita perché sento la necessità di farlo - le
parole dell’ex attaccante - da tempo lotto con
uno stato di depressione molto forte e questo mi
ha fatto cadere in alcune dipendenze: alcol, droga.
La verità è che sento che la vita mi sta sfuggendo
di mano”. Osvaldo quindi racconta di essere
sotto trattamento psichiatrico. “Sto prendendo
medicinali - ha rivelato - ho una malattia molto
specifica, perdita di autostima, depressione e
molte volte torno alle mie dipendenze e cado nel-
l’autodistruzione”. Il 38enne ha spiegato di
vivere da solo chiuso in casa. “Non vado da

nessuna parte, non mi interessa alzarmi dal
letto”, ha affermato. “Credo che l’unica manie-
ra per cercare di uscirne sia raccontare alla gente
quello che mi sta succedendo - ha proseguito -
queste dipendenze brutte hanno solo accentuato
la mia depressione”. “Sono sempre stato un buon
amico, un buon compagno, speravo di essere un
buon padre. Chiedo perdono ai miei amici, alla
mia famiglia, ai miei figli e a Daniela (la ormai ex,
Ballester, ndr) - conclude Osvaldo -. Devo fare
in modo di non ricadere nelle dipendenze e spero
che ora che tutti sanno ciò che sto passando mi
aiutino. Chiedo di tornare quello di prima, e nien-
te di più”.
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100 anni del dono
dell’Ospedale alla
Santa Sede. Il
Bambino Gesù in
udienza dal Pontefice
Sabato nell’Aula Paolo VI l’incontro
con gli oltre tremila dipendenti
delle sei sedi dell’Ospedale unitamente
ai pazienti e ai loro familiari

Il Papa: “Quando ero in ospedale
qualcuno sperava in un conclave”
“In caso di rinuncia per gravi impedimenti fisici tornerei
a fare il vescovo e mi trasferirei a Santa Maria Maggiore”
Sarà in libreria al 19 marzo per
Harper-Collins ‘Life. La mia
storia nella Storia’, l’autobio-
grafia di Papa Francesco scrit-
ta con Fabio Marchese
Ragona, vaticanista Mediaset
e suo amico personale, auto-
biografia che il quotidiano ‘Il
Corriere della Sera’ ne antici-
pa alcuni stralci. “Quando in
Vaticano arrivò la prima dose,
io mi prenotai subito e poi feci
anche i richiami e, grazie a
Dio, non fui mai contagiato”.
Lo afferma Papa Francesco in
“Life - la mia storia nella
Storia” la sua autobiografia
scritta con Fabio Marchese
Ragona, vaticanista Mediaset
e suo amico personale. Il
Pontefice, si legge nel volume
- in uscita il 19 marzo per
Harper-Collins e di cui Il
Corriere della Sera è il primo
quotidiano al mondo a poter-
ne anticipare degli stralci -
non ha mai contratto il Covid
ma è stato ricoverato in ospe-
dale più volte per altri motivi.
Bergoglio ha quindi notato,
durante i suoi ricoveri, “qual-
cuno era più interessato alla
politica, a fare campagna elet-
torale, pensando quasi a un
nuovo conclave. State tran-
quilli, è umano, non c’è da
scandalizzarsi! Quando il
Papa è in ospedale, di pensieri
se ne fanno molti, e c’è anche
chi specula per proprio torna-
conto o per guadagno sui gior-
nali”, afferma Francesco. “Per
fortuna - continua - nonostan-
te i momenti di difficoltà, non
ho mai pensato alle dimissio-
ni”. “Penso che il ministero
petrino sia ad vitam e dunque
non vedo condizioni per una
rinuncia. Le cose cambiereb-
bero se subentrasse un grave
impedimento fisico, e in quel
caso ho già firmato all’inizio
del pontificato la lettera con la
rinuncia che è depositata in

Segreteria di Stato. Se questo
dovesse succedere, non mi
farei chiamare Papa emerito,
ma semplicemente vescovo
emerito di Roma, e mi trasfe-
rirei a Santa Maria Maggiore
per tornare a fare il confesso-
re e portare la comunione agli
ammalati”. Il Pontefice però
sottolinea: “Ma questa è
un’ipotesi lontana, perchè
davvero non ho motivi tal-
mente seri da farmi pensare a
una rinuncia. Qualcuno negli
anni forse ha sperato che
prima o poi, magari dopo un
ricovero, facessi un annuncio
del genere, ma non c’è questo
rischio: grazie al Signore,
godo di buona salute e, a Dio
piacendo, ci sono molti pro-
getti ancora da realizzare”. Il
volume è in uscita il 19 marzo
per Harper-Collins e Il
Corriere della Sera è il primo
quotidiano al mondo a poter-
ne anticipare degli stralci.
“Immagino una Chiesa
madre, che abbracci e accolga
tutti, anche chi si sente sba-
gliato e chi in passato è stato
giudicato da noi. Penso alle
persone omosessuali o tran-
sessuali che cercano il
Signore e che invece sono

state respinte o cacciate”. “Le
benedizioni alle coppie irre-
golari: voglio soltanto dire
che Dio ama tutti, soprattutto
i peccatori. E se dei fratelli
vescovi decidono di non
seguire questa strada, non
significa che questa sia l’anti-
camera di uno scisma, perché
la dottrina della Chiesa non
viene messa in discussione. -
continua Papa Francesco nel
suo libro - Il matrimonio
omosessuale non è possibile,
ma le unioni civili sì: “È giu-
sto che queste persone che
vivono il dono dell’amore
possano avere una copertura
legale come tutti. Gesù anda-
va spesso incontro alle perso-
ne che vivevano ai margini,
ed è quello che la Chiesa
dovrebbe fare oggi con le per-
sone della comunità Lgbtq+,
che all’interno della Chiesa
sono spesso marginalizzate:
farle sentire a casa, soprattut-
to quelle che hanno ricevuto il
battesimo e sono a tutti gli
effetti parte del popolo di
Dio. E chi non ha ricevuto il
battesimo e desidera ricever-
lo, o chi desidera fare da
padrino o madrina, per favo-
re, che sia accolto”.

“L’aborto, un omicidio,
è un atto criminale,
non ci sono altre parole”
“Dobbiamo difendere sempre
la vita umana, dal concepimen-
to fino alla morte; non mi stan-
cherò mai di dire che l’aborto
è un omicidio, un atto crimina-
le, non ci sono altre parole:
significa scartare, eliminare
una vita umana che non ha
colpe. È una sconfitta per chi
lo pratica e per chi si rende
complice: dei killer prezzolati,
dei sicari! Mai più aborti, per
favore! È fondamentale difen-
dere e promuovere sempre
l’obiezione di coscienza”. Il
Papa condanna anche “la pra-
tica dell’utero in affitto, una
pratica inumana e sempre più
diffusa che minaccia la dignità
dell’uomo e della donna, con i
bambini trattati come merce”.
“Il tempo sta per scadere, non
ci rimane molto per salvare il
pianeta”. Il Pontefice invita
poi i giovani a “fare rumore”,
senza ricorrere a violenze e
senza “deturpare le opere
d’arte”. Il volume è in uscita il
19 marzo per Harper-Collins.
Il Corriere della Sera è il primo
quotidiano al mondo a poter-
ne anticipare degli stralci.

Appuntamento di
festa per l’Ospedale
Pediatrico Bambino
Gesù: oltre 3 mila tra
medici, infermieri,
ricercatori, personale
tecnico e amministra-
tivo, volontari,
pazienti con le loro
famiglie incontreran-
no papa Francesco nell’Aula Paolo VI sabato 16 marzo. L’occasione
dell’udienza è il 100° anniversario della donazione dell’Ospedale
alla Santa Sede da parte della famiglia Salviati che lo ha fondato nel
1869. Da quel giorno (20 febbraio 1924) l’Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù, il primo ospedale italiano completamente dedicato
ai bambini, è diventato per tutti “l’Ospedale del Papa”. Il dono di
100 anni fa della famiglia Salviati ha dato frutti abbondanti e il pic-
colo ospedale sul colle del Gianicolo è oggi un centro accademico di
ricerca e di cura pediatrica tra i più grandi in Europa. Punto di rife-
rimento per le famiglie non solo di Roma e del Lazio ma d’Italia e
del mondo, è dislocato in 6 sedi che offrono 627 posti letto e gesti-
scono ogni anno circa 95.000 accessi al Pronto Soccorso, 30.000 rico-
veri, oltre 32.000 procedure chirurgiche e interventistiche e 2.500.000
prestazioni ambulatoriali. L’ospedale della Santa Sede copre tutte le
specialità mediche e chirurgiche in ambito pediatrico. Tra i settori di
cura più innovativi ci sono la trapiantologia, le malattie genetiche e
metaboliche, la cardiologia medica e chirurgica, le neuroscienze,
l’oncoematologia e la riabilitazione. All’assistenza medica si affian-
ca un’intensa attività di ricerca che si concentra soprattutto nei gran-
di laboratori della sede di S. Paolo fuori le Mura e a cui si dedicano
quasi 2000 ricercatori. Ogni anno l’Ospedale porta avanti circa un
migliaio tra progetti di ricerca e studi clinici e produce oltre 1300
pubblicazioni scientifiche.

Il Programma
Sabato il dono più bello per papa Francesco sarà sicuramente il sor-
riso degli oltre 200 bambini con i genitori, in cura al Bambino Gesù,
che troverà nelle prime file dell’Aula Paolo VI. Fra loro anche bam-
bini stranieri provenienti dalle “periferie del mondo” in cui non
avrebbero possibilità di cura o di assistenza e soprattutto da scenari
di guerra che li hanno feriti e privati di casa e affetti: Ucraina e Gaza
in primo luogo. Sono oltre 300 ogni anno i pazienti accolti a titolo
umanitario dall’Ospedale che è anche coinvolto in progetti di coo-
perazione internazionale in 18 Paesi per la formazione di personale
sanitario e per la prestazione di interventi di alta specializzazione. I
partecipanti all’udienza si ritroveranno al mattino nell’aula vaticana
dove, a partire dalle 8.30, i volontari di diverse associazioni che col-
laborano con il Bambino Gesù intratterranno i bambini presenti. Il
pontefice è atteso per le ore 9.30. Un gruppo di 50 bambini lo acco-
glierà srotolando uno striscione con lo slogan “Vite che aiutano la
vita”, che accompagnerà le varie iniziative che caratterizzeranno il
2024 come “anno del dono”. Dopo il suo intervento papa Francesco
saluterà il presidente del Bambino Gesù Tiziano Onesti, la duchessa
Maria Grazia Salviati, erede della famiglia dell’Ospedale e i piccoli
pazienti con le proprie famiglie. Una rappresentanza di pazienti,
infine, offrirà al pontefice un cesto con i pensieri scritti per lui da
bambini e ragazzi ricoverati nelle varie sedi del Bambino Gesù nelle
settimane precedenti l’udienza. «Ringraziamo di cuore papa
Francesco per la nuova possibilità d’incontro - afferma il presidente
Onesti - perché accogliendoci per questa ricorrenza, testimonia
ancora una volta sua vicinanza e il suo affetto per il “nostro”
Ospedale e ci conferma nel nostro impegno». A questo proposito,
prosegue Onesti: «Il mio pensiero e il mio ringraziamento va ai
medici, agli infermieri e a tutto il personale sanitario che non potran-
no partecipare all’udienza perché impegnati nel servizio in ospeda-
le che non può mai fermarsi». “Fare ricerca, guarire la malattia, vin-
cere la solitudine delle famiglie”: questo, per il presidente del
Bambino Gesù è «lo scopo del nostro lavoro; questo è il privilegio
che ci viene concesso perché curando i bambini e i ragazzi prove-
nienti da tutto il mondo ci prendiamo cura del nostro futuro».
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Roma è la terza città per resi-
denti nell’Unione Europea
dopo Berlino e Madrid, ma è
anche la quarta Città
Metropolitana, dopo Parigi,
Madrid e Barcellona. Le
dimensioni demografiche
hanno una rilevanza anche in
termini di domanda e servizi
che, unito all’ammontare del
reddito disponibile delle fami-
glie, stimato in 103 miliardi di
euro nel 2022, rende la
Capitale una città estrema-
mente attrattiva per nuovi
investimenti. Accanto a questi
dati, il rapporto predisposto
dalla Rur, Rete Urbana delle
Rappresentanze, illustrato dal
Presidente Giuseppe Roma,
sottolinea come il cambio di
passo dell’attuale amministra-
zione nei confronti delle opere
pubbliche e dei cantieri abbia
generato un’attenzione parti-
colare degli investitori privati.
Le due principali linee di
intervento che hanno riacceso
l’interesse a investire su Roma
- si legge nella relazione di sin-
tesi dello studio - fanno riferi-
mento al PNRR, alle opere
legate al Giubileo 2025 e altre
risorse nazionali per un
importo complessivo di 8,2
miliardi di euro. Oltre alle
opere infrastrutturali per la
mobilità, che assorbono il
47,6% delle risorse complessi-
ve pari a 3,9 miliardi di €, il
programma comprende la
gestione dei rifiuti, il digitale,
l’efficienza energetica, innova-
zione e ricerca, inclusione
sociale, riqualificazione delle
periferie, forestazione urbana.
A confermare quanto dicono i
dati, RPR ha effettuato un’in-
dagine campionaria rivolata a
presidenti, CEO, CFO, capi
economisti, alti dirigenti e
altre figure professionali lega-
te al Real Estate e alla

Rigenerazione Urbana, per
valutare il concreto interesse
ad investire su Roma. I risulta-
ti evidenziano come le oppor-
tunità di investimento immo-
biliare e per lo sviluppo urba-
nistico a Roma hanno registra-
to un giudizio positivo o
molto positivo per il 63% del
campione. Riguardo ai fattori
maggiormente attrattivi la
stragrande maggioranza del
campione lo attribuisce al
patrimonio storico culturale, e
valuta Roma come uno dei
poli del turismo globale. Il
comparto turistico alberghiero
ha ricevuto i massimi consen-
si, con una crescita altamente
positiva (97,5 su 100), seguito
dal residenziale (68-74 su 100).
Nel complesso, il 61% del
campione prevede che nel
triennio 2024-2026 la situazio-
ne a Roma in campo in campo
urbanistico, della rigenerazio-
ne urbana e dell’immobiliare
migliorerà, il 34% che non
subirà variazioni, mentre solo
il 5% prevede che peggiorerà.

Rispetto alla percezione dei
programmi di sviluppo urba-
no avviati nell’ultimo anno il
39% afferma che la “macchina
urbanistica” si è rimessa in
moto, il clima è cambiato e c’è
una spinta positiva ad interve-
nire sulla città. Riguardo alle
aspettative e ai suggerimenti
per attrarre investimenti a
Roma, il 77% consiglia di acce-
lerare sul programma infra-
strutturale, il 59% di program-
mare progetti di rigenerazione
urbana a grande scala. Infine,
il 51% degli intervistati è favo-
revole alla nuova redazione di
un Piano Strategico partecipa-
to e con un forte dialogo fra
istituzioni e forze sociali e
imprenditoriali della città e il
27% preme per definire un
Patto condiviso per Roma. “La
presenza di Roma al Mipim
2024, la grande partecipazione
che abbiamo riscontrato in
tutti gli appuntamenti orga-
nizzati presso il nostro stand,
l’attenzione, l’accoglienza e la
fiducia riservata al Sindaco

Gualtieri ci riempiono di orgo-
glio sul lavoro portato avanti
da questa amministrazione e
rafforzano la consapevolezza
sulla responsabilità che abbia-
mo. Le aspettative sulla nostra
città sono enormi e le poten-
zialità altrettanto grandi, come
dimostrano i numeri e le ricer-
che indipendenti, tra cui quel-
la presentata questa mattina
dal Prof. Giuseppe Roma di
RUR che indicano Roma come
un nuovo crocevia per gli
investimenti e lo sviluppo del
nostro Paese. Roma dopo anni
di stasi non solo è ripartita ma
sta correndo: negli investi-
menti pubblici, nei cantieri
aperti e, finalmente, nell’atten-
zione degli investitori nazio-
nali e internazionali. Numeri e
ricerche che indicano Roma
come una città in grande fer-
mento, che sta scalando le
classifiche in termini di attrat-
tività e di qualità della vita”,
ha commentato l’Assessore
all’Urbanistica di Roma
Capitale Maurizio Veloccia.

“La ricerca evidenzia quanto
Roma sia in movimento. C’è
tanto interesse degli investito-
ri che dobbiamo continuare a
sollecitare, anche con forme di
investimento non tradizionali.
Abbiamo effettuato un son-
daggio da cui emerge che il
63% dei top leader presenti al
Panel è convinto che sia un
momento positivo per la città,
per questo ora bisogna lavora-
re per trasformare i tanti pro-
getti in realtà, affinché Roma
possa tornare ad essere quella
grande capitale europea, ruolo
che tutti i sondaggi già oggi le
attribuiscono”. Così Giuseppe
Roma, presidente della Rete
Urbana delle Rappresentanze.

Gualtieri al Mipim:
“Roma é in trasformazione

Le classifiche europee
premiano i nostri sforzi”

“Roma è in trasformazione,
quasi un cantiere a cielo aper-
to. Ne siamo orgogliosi perché
ci abbiamo lavorato molto:
abbiamo tantissimi progetti,
con tante risorse da spendere.
E dobbiamo farlo bene, realiz-
zando nuovi parchi, una
nuova rete 5g, ma anche tanti
altri interventi per migliorare
la qualità di vita dei nostri cit-
tadini”. 
Così il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri intervenuto
allo stand dell’ICE al MIPIM
di Cannes, insieme al Sindaco
di Bologna, Matteo Lepore e al
Governatore del Friuli-
Venezia Giulia, Massimiliano
Fedriga. “Roma al quarto
posto del ‘Europe’s Best Cities
Report’ di Resonance é una
bella soddisfazione, frutto di
anni di lavoro intenso per
riportare la città al posto in cui
merita. E il prossimo anno
vogliamo fare ancora meglio”,
conclude.

Diventa sempre più attrativa per investimenti in real estate e rigenerazione urbana

Urbanistica, Roma si è rimessa in moto
Pubblicati i risultati dello studio della RUR allo stand di Roma al Mipim di Cannes
I top leader del settore elogiano gli stimoli dati al settore dalla nuova amministrazione

È avvenuta mercoledì la con-
segna del busto bronzeo di
Anna Magnani allo scultore
Gianluca Bagliani: a provve-
dere alla restituzione gli
agenti della Polizia Locale di
Roma Capitale. Era stata una
pattuglia dei caschi bianchi
dell’Unità Spe (Sicurezza
Pubblica ed Emergenziale)
ad intervenire nella notte tra
l’8 e il 9 marzo scorsi, in via
della Pelliccia a Trastevere,
riuscendo a recuperare tem-
pestivamente la scultura raf-
figurante l’attrice, che era

stata poco prima divelta e
poi abbandonata in strada.
Gli agenti, tuttora impegnati
nelle indagini per risalire ai
responsabili dell’atto vanda-
lico, hanno affidato l’opera
nelle mani del suo realizza-
tore, al fine di consentire
l’avvio dei lavori di restauro.

La Polizia Locale restituisce la scultura
di Anna Magnani all’artista G. Bagliani

Tragedia nel Cassinate:
cade dal compattatore
e muore poco dopo
Sarà l’autopsia svoltasi ieri
mattina a chiarire le dinami-
che nella morte di Bruno Di
Placido, sessantenne resi-
dente a San Giorgio a Liri,
nel Cassinate, deceduto
dopo essere caduto da un
compattatore mentre racco-
glieva rifiuti solidi urbani per
conto del Comune di
Esperia. Le indagini dei cara-
binieri della compagnia di
Pontecorvo, coordinati dalla
procura di Cassino, non
escludono che l’uomo possa
essere rimasto vittima di un
malore e che successiva-
mente sia caduto dal mezzo,
battendo violentemente la
testa sull’asfalto. Inutile ogni
soccorso prestato dal perso-
nale Ares 118 intervenuto
sul posto.

Omicidio Frosinone:
si dimette componente
dello staff del Sindaco
Stasera la marcia
per la legalità
La pubblicazione delle
immagini salienti dell’omici-
dio di via Aldo Moro su un
quotidiano on Line ha porta-
to alle dimissioni di un com-
ponente dello staff del sinda-
co di Frosinone, Riccardo
Mastrangeli. Il video, che rac-
conta le fasi salienti dell’as-
sassinio di Kasem Kasmi, per
mano di Mikea Zara, era in
realtà sotto il vincolo giudi-
ziario e oggetto d’indagine.
A pubblicare la macabra
sequenza è stato un giornali-
sta, da qualche settimana
collaboratore del sindaco
ma che è anche collaborato-
re di un quotidiano online di
caratura nazionale. È stato lo
stesso primo cittadino di
Frosinone a sporgere denun-
cia. Una vicenda questa che
ha profondamente scosso la
comunità frusinate che per
stasera ha organizzato una
manifestazione dal titolo
“Non restiamo indifferenti”:
associazioni e cittadini hanno
chiamato a raccolta l’intero
capoluogo per una mobilita-
zione a seguito della sparato-
ria di sabato in via Aldo
Moro. “Insieme per la legalità
dal Matusa a piazza Don
Carlo Cervini”.
L’appuntamento con la mar-
cia pacifica è a partire dalle
19:30. L’invito degli organiz-
zatori è quello di portare un
nastro bianco.

Dimessa Loredana Bertè
“A Milano
per accertamenti”
Loredana Bertè è stata dimessa
dalla clinica romana dove era
stata ricoverata l’11 marzo poco
prima del concerto che doveva
tenere al Teatro Brancaccio e
ora proseguirà gli accertamenti a
Milano. Lo ha reso noto la stessa
cantante 73enne su X in seguito
ai problemi accusati all’intestino,
a cui era già stata operata due
volte lo scorso anno. “Oggi rien-
tro a Milano”, ha scritto la Bertè,
“dopo un breve ricovero roma-
no dove mi hanno fatto una
‘terapia d’urto’ e dove ho iniziato
esami e accertamenti vari che
dovrò continuare a Milano segui-
ta da chi di dovere”.

in Breve



Mercoledì pomeriggio ad
Aprilia (LT), i Carabinieri
del locale Reparto territoria-
le di Aprilia (LT), hanno
svolto un servizio straordi-
nario di controllo del territo-
rio ad alto impatto in coordi-
namento con la Questura di
Latina, Guardia di Finanza
di Aprilia e Polizia Locale di
Aprilia (LT), unitamente al
Nucleo Antisofisticazione e
Sanità e del Nucleo
Carabinieri Forestali di
Cisterna di Latina, nel quar-
tiere Vallelata.
Al termine dei predetti con-
trolli: • personale del NAS
contestava a un cittadino
rumeno classe 75 residente
ad Aprilia (LT), titolare di
un’industria dolciaria ubica-
ta ad Aprilia (lt), la sanzione
amministrativa per gravi
carenze igienico sanitarie
con chiusura dell’attività
commerciale, che prevede il
pagamento di euro 3.000 di
multa, sequestro ammini-
strativo di 1500 kg di pro-
dotti non tracciati, scaduti e
non conservati correttamen-
te. valore sequestro 10 mila
euro.
Lo stesso soggetto veniva
deferito in stato di libertà
anche dal personale del
Nucleo Carabinieri Forestali
di Cisterna di Latina (LT),
per scarico di acque reflue

industriali non autorizzato,
con ulteriore sanzione
amministrativa di euro
2500,00, nonché contestata la
violazione amministrativa
Per mancanza di registro
carico e scarico di rifiuti con
sanzione per euro 3333,33; •
personale del Nucleo
Carabinieri Forestali di
Cisterna di Latina (LT), con-
testavano a un cittadino del

Bangladesh classe 92 resi-
dente ad Aprilia (LT), titola-
re di un autolavaggio ubica-
to ad Aprilia (LT) in via del
commercio nr.48, per man-
canza di registro carico e
scarico di rifiuti con sanzio-
ne per euro 3333,33; • perso-
nale del NAS contestavano a
un cittadino classe 66 resi-
dente ad Aprilia (LT), titola-
re di un’attività commerciale

ubicata ad Aprilia (LT), la
sanzione amministrativa per
gravi carenze igienico sani-
tarie con chiusura dell’atti-
vità commerciale. In esito
monitoraggio della circola-
zione stradale sono stati
controllati 121 soggetti e 82
veicoli, elevate nr. 2 sanzioni
per violazione al codice
della strada per un totale di
euro 346,00. Nell’ambito del

servizio, sono stati control-
lati 19 soggetti sottoposti al
regime degli arresti domici-
liari.
Un cittadino classe 84 resi-
dente a latina per la tra-
sgressione degli obblighi
imposti poiché lo stesso sot-
toposto alla misura di sicu-
rezza della libertà vigilata,
mancava dei rispetti delle
prescrizioni imposte.

Tamponamento
a Monte San Biagio
Mercoledì sera a Monte San
Biagio (LT), i Carabinieri della
locale Stazione, sono intervenuti
sulla Strada Statale Appia per un
sinistro stradale tra veicoli, uno di
proprietà e condotto da un citta-
dino classe 58 residente a Monte
San Biagio (LT) e l’altro di proprie-
tà e condotto da cittadino classe
48 residente a Monte San Biagio
con a bordo la figlia classe 86. Dai
primi accertamenti si è appreso
che il veicolo guidato dal 66enne,
proveniva da Fondi con direzione
di marcia Terracina, ma giunto al
km 114,900 della predetta via,
nell’immettersi su via Portaturo, è
stato tamponato dal veicolo gui-
dato dal 76enne che procedeva
nello stesso senso di marcia. Il
tamponato, è stato trasportato dal
personale del 118 giunto sul
posto, presso il nosocomio di
Terracina mentre i passeggeri del-
l’altro veicolo sono stati trasporta-
ti presso il nosocomio di Formia.

Esplode una gomma
Finisce in cunetta
Ieri mattina a Terracina (LT), i
Carabinieri della dipendente
N.O.R.M., sono intervenuti in via
Pontinia (LT), si è verificato un sini-
stro stradale autonomo, nel quale
è rimasta coinvolta un’autovettura
di proprietà di un cittadino indiano
classe 65, residente in San Felice
Circeo (LT), e condotta da un cit-
tadino indiano classe 2001 resi-
dente anch’egli a San Felice Circeo
(LT). Il 23enne, mentre stava per-
correndo predetta via all’improvvi-
so, a causa dell’esplosione del
pneumatico anteriore destro, ha
perso il controllo dell’auto termi-
nando la corsa in una cunetta
posta al margine della carreggiata.
Il malcapitato, immediatamente
soccorso dal personale 118 inter-
venuto, è stato trasportato presso
il pronto soccorso di Terracina.

Incendio a Terracina
Autocarro distrutto
Nella decorsa notte a Terracina
(LT), i Carabinieri della locale
Stazione sono intervenuti in via
San Felice Circeo all’interno di un
residence, dove per cause ancora
in corso di accertamento, si è svi-
luppato l’incendio di un autocarro
di proprietà di un cittadino classe
72 residente a Terracina. Il mezzo
è andato completamente distrut-
to e le fiamme, domate dai Vigili
del Fuoco di Terracina, hanno
lambito, provocando in questo
caso minimi danni, anche l’auto-
vettura di proprietà di una cittadi-
na classe 77 residente a Terracina
(LT).

Minaccia il compagno
con un coltello da cucina,
denunciata una Ucraina
Ieri mattina a Sezze (LT), i
Carabinieri della locale Stazione,
deferivano in stato di libertà una
cittadina ucraina classe 78 residen-
te a Sezze (LT), per il reato di
minaccia. La predetta, per futili
motivi riconducibili a questioni
economiche, aveva minacciato il
compagno con un coltello.

in BreveControllati 121 soggetti e 82 veicoli. Nel mirino anche attività commerciali della zona

Operazione Alto impatto ad Aprilia
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Nel corso della notte del 13 marzo c.a. ad Aprilia
(LT), i Carabinieri del dipendente N.O.R.M., trae-
vano in arresto un cittadino classe 85 residente ad
Aprilia (LT), per il reato di evasione. Il predetto,
già sottoposto alla misura cautelare degli arresti
domiciliari emessa dal tribunale di Latina in data
23 agosto 2023, veniva sorpreso fuori dalla propria
abitazione. Gli arresti domiciliari erano scaturiti in
merito ai fatti risalenti in 2021 quando lo stesso in

concorso con altro soggetto, dopo essersi portato
all’interno di un’abitazione di un cittadino con
disabilità totale, lo percuotevano con numerosi
calci e pugni alla testa, alle gambe e al collo, ten-
tando altresì di strangolarlo procurandogli in tal
modo lesioni personali guaribili in 15 giorni. Il
giovane è stato accompagnato presso la propria
abitazione di residenza per il ripristino degli arre-
sti domiciliari.

Evasione ad Aprilia, arrestato di nuovo
3 anni fa picchiò selvaggiamente un disabile



Nei giorni scorsi i poliziotti
del VIII Distretto Tor Carbone
hanno arrestato un 39enne e
un 45enne, di origini sudame-
ricane, gravemente indiziati
dei reati di rapina in concorso,
violenza e resistenza a
Pubblico Ufficiale, mentre,
solo il 45enne anche di lesioni
personali. Gli agenti sono
intervenuti a seguito di nume-
rose segnalazioni relative a
due uomini che, a bordo della
loro autovettura, erano intenti
a perpetrare furti e rapine ai
danni di anziani. 
Nello specifico, i poliziotti, in
borghese, nella mattinata del 6

marzo scorso, hanno intercet-
tato l’autovettura in via Pico
della Mirandola, all’altezza
del mercato rionale, a bordo
della quale hanno visto i due
che, dopo essersi fermati per
pochi minuti, hanno deciso di
ripartire. I servizi di osserva-
zione ed appostamento, effet-
tuati dai poliziotti del
Distretto Tor Carbone, hanno
permesso di appurare il
“modus operandi” dei due
uomini; questi ultimi, dopo
aver adescato alcune persone
anziane nei pressi di mercati
rionali e supermercati, le deru-
bavano dei loro effetti perso-

nali: in particolare, i due si
appostavano con la loro auto-
vettura e mentre il conducente
si recava al di fuori e indivi-
duava le vittime, il suo com-
plice restava nell’abitacolo
costantemente in contatto tele-

fonico con l’altro e, una volta
attirata la persona con l’ingan-
no, perpetravano il furto. Ed è
proprio nel comune di Fiano
Romano, nei pressi del Centro
Commerciale “Feronia”, che
gli agenti hanno deciso di

intervenire quando i due mal-
viventi hanno messo in atto il
medesimo modus operandi
nei confronti di un 86enne;
una volta adescato, infatti,
l’hanno cosparso di escremen-
ti umani e, con la scusa di aiu-
tarlo, lo hanno derubato di
una collana d’oro, strappan-
dogliela dal collo per poi darsi
alla fuga. Gli agenti visto ciò li
hanno subito inseguiti fino in
via San Daniele del Friuli dove
poi sono stati bloccati; uno dei
due uomini, però, ha sin da
subito mostrato un atteggia-
mento non collaborativo e vio-
lento nei confronti degli ope-

ratori, provocando una collut-
tazione con uno di essi. 
A quel punto, dopo vari accer-
tamenti esperiti sul veicolo e,
successivamente, presso l’abi-
tazione di uno di loro, sono
stati rinvenuti tre profumi
ancora sigillati di dubbia pro-
venienza e due collane, tra cui
quella precedentemente
asportata all’anziano. Alla
luce degli elementi indiziari
raccolti la stessa Procura ha
richiesto ed ottenuto dal
Giudice per le Indagini
Preliminari l’emissione della
custodia cautelare in carcere
per gli indagati.

Adescavano le vittime al supermercato e le depredavano degli effetti personali

Furti ad anziani, in manette due sudamericani
A Fiano Romano un 86enne cosparso di escrementi umani e derubato della collana d’oro

Nei giorni scorsi, nell’ambito
della giurisdizione della
Compagnia di
Pontecorvo, sono
stati effettuati
diversi con-
trolli da
parte dei
m i l i t a r i
dell’Arma
locale con-
giuntamente
al NAS di
Latina, comparto
di specialità
dell’Arma dei Carabinieri.
Nel corso dei mirati servizi,
disposti dal Comando
Provinciale di Frosinone,
finalizzati a rafforzare la
sicurezza alimentare a favo-
re dei cittadini, sono state
eseguite verifiche presso vari
esercizi commerciali, nel
corso delle quali sono emer-
se irregolarità sanzionate in
via amministrativa. In parti-
colare è stato accertato che
un esercizio commerciale di

vendita al dettaglio di
bevande ed alimenti aveva

messo in vendita prodotti
ortofrutticoli di

dubbia prove-
nienza, privi

della previ-
sta etichet-
tatura che,
per tanto ,
non consen-

tivano la
tracciabilità

della filiera di
p r o d u z i o n e .

Immediato il sequestro degli
alimenti con conseguente
sanzione amministrativa di
euro 1.100 ai danni del titola-
re. I controlli proseguiranno
anche nelle prossime setti-
mane su tutto l’intero territo-
rio provinciale per verificare
la genuinità dei prodotti e la
tracciabilità della filiera ali-
mentare, allo scopo di rende-
re sempre più sicuro il com-
parto dei prodotti destinati
al consumo umano.

Sicurezza alimentare, controlli
dei Cc agli esercizi commerciali
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I Carabinieri della Stazione di San
Vittorino Romano hanno dato esecuzione
ad una ordinanza di applicazione della
misura cautelare degli arresti domiciliari
nei confronti di un 20enne italiano, grave-
mente indiziato del reato di truffa aggra-
vata. I fatti risalgono allo scorso dicembre,
quando una coppia di 87enni, residenti a
San Vittorino Romano, hanno denunciato
ai Carabinieri di essere stati vittime della
classica truffa del finto nipote e finto
Carabiniere ad opera di un uomo. La cop-
pia di anziani, inizialmente, è stata contat-
tata telefonicamente più volte da un
uomo, il quale spacciandosi per il nipote,
riferiva la necessità di reperire immediata-
mente una cospicua somma di denaro per

far fronte al pagamento di alcune fatture
insolute dal padre. In seconda battuta,
sono stati contattati da un sedicente mare-
sciallo dei Carabinieri che gli ha prospetta-
to gravi conseguenze legali, se non avesse-
ro immediatamente saldato il credito del
figlio anche con gioielli in oro. Intimoriti
dalle “minacce” del finto maresciallo, gli
anziani hanno acconsentito e successiva-
mente consegnato gioielli in oro per un
valore di oltre 7000 euro, ad un truffatore
che si è presentato sotto casa pochi minuti
dopo. Dopo la denuncia, i Carabinieri
della Stazione di San Vittorino Romano
hanno eseguito una mirata attività investi-
gativa con la quale hanno raccolto gravi
indizi di colpevolezza a carico del 20enne,

della provincia di Napoli, già noto alle
forze dell’Ordine per simili reati. Raccolti
gravi elementi indiziari nei confronti del-
l’uomo, i Carabinieri, d’intesa con la
Procura della Repubblica, hanno rintrac-
ciato e arrestato l’uomo a Napoli, sottopo-
nendolo alla misura cautelare degli arresti
domiciliari con il braccialetto elettronico
presso la propria abitazione, in esecuzione
di un’ordinanza emessa dal GIP del
Tribunale di Roma. 
Il caso mette in luce l’importanza della col-
laborazione tra cittadini e forze dell’ordine
nel contrastare fenomeni criminali come la
truffa agli anziani, un orribile reato che
sfrutta la vulnerabilità delle persone più
anziane.

Hanno utilizzato la truffa del finto nipote e del finto carabiniere. 20enne ai domiciliari

Raggirata una coppia di anziani
“Dovete pagare fatture insolute” e i malcapitati avevano consegnato 7mila euro in gioielli 

Furto con strappo e lesioni personali
Cc arrestano un 46enne straniero
Vittima un’80enne derubata all’uscita di un market
Dimessa dall’ospedale con 30 giorni di prognosi
I Carabinieri della
Compagnia di Anzio hanno
arrestato un 46enne tunisino
gravemente indiziato del
reato di furto con strappo e
lesioni personali. Lo scorso
pomeriggio, all’uscita di un
supermercato di Marina Tor
San Lorenzo, una signora,
80enne, è stata avvicinata,
con una scusa, da un uomo
che le ha strappato la borsa,
contenente effetti personali e
poche decine di euro in con-
tanti. La vittima, nel vano
tentativo di opporre resisten-
za, è stata strattonata e rovi-
nava a terra. L’uomo è stato
bloccato dai Carabinieri
anche grazie all’ausilio di
alcuni passanti che, vista la
scena, lo avevano tenuto

fermo per il tempo stretta-
mente necessario per l’inter-
vento della pattuglia. Il fer-
mato, identificato nel 46enne,
già noto per i suoi precedenti
e per i suoi problemi di tossi-
codipendenza, è stato accom-
pagnato in caserma per gli
atti di rito, e trattenuto presso
le camere di sicurezza per il
successivo giudizio direttissi-
mo. Al termine del quale, il
giudice applicava la misura
della custodia cautelare in
carcere, attesa la pericolosità
del prevenuto.
Immediatamente soccorsa e
accompagnata presso l’ospe-
dale di Aprilia, l’anziana
veniva dimessa con 30 giorni
di prognosi per le lesioni
riportate.

Vogliono licenze di taxi a titolo
gratuito e un incontro con il sin-
daco di Roma Roberto Gualtieri.
È la richiesta che arriva dai sosti-
tuti alla guida dei taxi, che stanno
facendo un presidio in
Campidoglio. “Gualtieri oggi ci
deve ricevere perché da qui non
ce ne andiamo”, dice Roberto
Litrenta, rappresentante del
Comitato dei sostituti alla guida
dei taxi di Roma Capitale. “Il sin-
daco ha detto che servono circa
1.000-1.500 taxi in vista del
Giubileo e delle esigenze dei citta-
dini. Il problema è che vuole
emettere queste licenze a titolo
oneroso ma noi le vogliamo a tito-
lo gratuito, una possibilità previ-
sta dal decreto Bersani. Le 7.850
licenze attive negli anni sono state
date a titolo gratuito, allora per-

ché oggi che servono devono
essere pagate da chi da oltre 10
anni fa il sostituto. Noi ci sentia-
mo abbandonati da tutte le istitu-
zioni e anche dai colleghi titolari
che fanno i loro interessi. Noi
siamo circa 790 iscritti al comitato
e non siamo tassisti di serie B”.
Una decina di sostituti alla guida
dei taxi si sono incatenati al corri-
mano della scala dell’Arce capito-
lina sotto il Campidoglio. “Da qui
non ce ne andiamo finché
Gualtieri non ci incontra”, dice
uno dei manifestanti incatenati.

I sostituti alla guida dei taxi in presidio in Campidoglio

“No a licenze
a titolo oneroso”

C redit: LaPresse



Nella serata del 13 marzo c.a. a Latina, i
Carabinieri del locale Comando
Provinciale, hanno svolto un servizio
straordinario di controllo del territorio
ad alto impatto in coordinamento con la
Questura di Latina, Comando
Provinciale della Guardia di Finanza di
Latina, unitamente al Nucleo
Carabinieri Ispettorato del Lavoro,
Nucleo Antisofisticazione e Sanità nella
zona di Latina Scalo. Al termine dei
controlli i Carabinieri del Comando
Provinciale di latina deferivano in stato
di libertà: • un cittadino classe 2003
residente a Latina per detenzione di
sostanza stupefacente poiché in posses-
so di gr. 28 di sostanza stupefacente di

tipo hashish; • un cittadino classe 2004
residente a Latina, per sottrazione di
cose sottoposte a sequestro poiché
aveva alienato un motociclo posto sotto
sequestro amministrativo e a lui affida-

to; • un cittadino classe 84 residente a
Latina per la trasgressione degli obbli-
ghi imposti poiché lo stesso sottoposto
alla misura di sicurezza della libertà
vigilata, mancava dei rispetti delle pre-
scrizioni imposte. In esito al controllo
della circolazione stradale, sono stati
controllati 65 persone e 49 veicoli ele-
vando 4 contravvenzioni al codice della
strada. In esito ai controlli effettuati
unitamente con il personale del locale
Nucleo Antisofisticazione e Sanità,
venivano controllati n. 2 esercizi com-
merciali, entrambi segnalati per le vio-
lazioni in materia di sicurezza alimenta-
re e sicurezza degli alimenti: le sanzioni
amministrative ammonta

Ieri mattina a
P r i v e r n o
(LT), i
Carabinieri
della locale
Stazione sono
intervenuti presso un autola-
vaggio di Priverno (LT) il cui
titolare è un cittadino classe 66
residente del posto poiché la
notte precedente, ignoti si
sono introdotti, dopo aver for-
zato il cancello di entrata e
successivamente una porta sul
retro del capannone, asportan-
do vario materiale per un
valore di euro 2.000 circa, non
coperto da assicurazione.

Furto in autolavaggio
Colpo da duemila euro

I Carabinieri di Nucleo
Roma Scalo Termini
hanno arrestato un
56enne albanese, con
precedenti, gravemente
indiziato dei reati di
furto aggravato ed esibi-
zione di documenti falsi.
In un negozio di abbi-
gliamento all’interno
della stazione ferroviaria
Termini, tre Carabinieri
effettivi al Nucleo Scalo
Termini, liberi dal servi-
zio e in borghese, hanno
notato un uomo girare all’interno del negozio che si guardava
intorno, assumendo un atteggiamento che li aveva fatti inso-
spettire. Notandolo uscire dal negozio dopo aver provato alcuni
capi nel camerino, i Carabinieri lo hanno fermato e una volta
controllato fuori dal punto vendita, lo hanno trovato con un
maglione indossato sotto la giacca, chiaramente merce del nego-
zio. Durante i controlli l’uomo ha presentato ai Carabinieri una
patente e un passaporto falsificati ed è stato trovato in possesso
di una tronchese e un cacciavite utilizzati per rimuovere il
dispositivo per eludere i controlli antitaccheggio. Raccolta la
denuncia del responsabile del punto vendita, i Carabinieri
hanno arrestato l’uomo e lo hanno accompagnato presso le aule
di piazzale Clodio dove il Tribunale di Roma ha convalidato
l’arresto e disposto per lui la misura cautelare del divieto di
dimora nel comune di Roma. Dopo la convalida dell’arresto, in
seguito ad ulteriori accertamenti attraverso la comparazione
delle impronte digitali, alla banca dati sono emersi vari nomina-
tivi che l’uomo aveva fornito nel tempo alle forze dell’ordine. È
stato cosi possibile verificare che l’uomo, nel 2021 era stato
espulso dal territorio nazionale e quindi aveva fatto reingresso
illegale nel territorio italiano senza la prevista autorizzazione.
Per questo motivo i Carabinieri lo hanno arrestato nuovamente.
Questa mattina il Tribunale di Roma ha convalidato l’arresto e a
seguito del rito alternativo del patteggiamento condannandolo a
5 mesi e 10 giorni. È stato inoltre disposto per il cittadino alba-
nese l’accompagnamento alla frontiera con il nulla osta
all’espulsione dal territorio nazionale.

Termini, arrestato
dai Carabinieri
per furto e uso
di documenti falsi

La scorsa notte, i Carabinieri della
Stazione di Roma San Lorenzo hanno
arrestato in flagranza un 21enne roma-
no, già noto alle forze dell’ordine, gra-
vemente indiziato del reato detenzione
ai fini di spaccio di sostanze stupefa-
centi. Nella circostanza, in largo
Passamonti, i Carabinieri impegnati in
un posto di controllo hanno intimato
l’alt all’autovettura condotta dal
21enne che, durante le fasi di identifica-
zione ha assunto un atteggiamento ner-
voso. La cosa ha insospettito i
Carabinieri, che hanno deciso di appro-
fondire il controllo ed è emerso che il
21enne era alla guida del veicolo senza
la patente di guida, poiché mai conse-
guita e oltre a ciò il veicolo era scoperto
della prevista copertura assicurativa,
per cui il giovane è stato contravven-
zionato per le previste violazioni al
Codice della Strada. La successiva per-
quisizione veicolare, ha inoltre consen-
tito ai militari di rinvenire e sequestra-
re 2 involucri di hashish, circa 50 g di
marijuana, materiale per il confeziona-
mento, 12 sigarette elettroniche del tipo
usa e getta contenenti THC superiore ai
limiti consentiti dalla legge, 250 euro
ritenuti il provento della pregressa atti-
vità di spaccio, nonché un borsello con
all’interno documenti personali risulta-

ti intestati ad un’altra persona e ogget-
to di furto. Per questo motivo, il 21enne
è stato arrestato e condotto presso le
aule di piazzale Clodio, dove il
Tribunale di Roma ha convalidato l’ar-
resto è disposto per lui la misura del-

l’obbligo di presentazione in caserma.
Si precisa che il procedimento versa
nella fase delle indagini preliminari,
per cui l’indagato è da ritenersi inno-
cente fino ad eventuale sentenza defini-
tiva.

Sigarette elettroniche dello sballo
Arrestato un 21enne romano dai Carabinieri perché gravemente indiziato
del reato di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti

laVocevenerdì 15 marzo 2024S=√ oçã~

Mercoledì mattina a Sabaudia
(LT), i Carabinieri della locale
Stazione, a conclusione di spe-
cifica attività info-investigati-
va, deferivano in stato di liber-
tà un cittadino classe 67 resi-
dente a Sabaudia (LT) per
furto. Il predetto, è ritenuto
responsabile del furto del velo-
cipede elettrico di proprietà di
un cittadino classe 79 residente
a Sabaudia (LT), avvenuto il 07
marzo c.a. e in quell’occasione
il 45 enne, aveva parcheggiato
il mezzo in pubblica via senza
il sistema di sicurezza. Il veico-
lo è stato riconsegnato
all’avente diritto.

Ruba un monopattino
Denunciato un 57enne

Alto impatto a Latina - Giovane trovato in possesso di 28 grammi di hashish
Arrestato un 21enne per spaccio

Ieri a Prossedi
(LT) i
Carabinieri
della locale
S t a z i o n e ,
hanno identifi-
cato e deferito in stato di libertà
un cittadino classe 62 residente a
Ripi (FR) per furto aggravato. Il
predetto è ritenuto responsabile
di avere abusivamente attinto
energia elettrica, mediante il col-
legamento di un cavo elettrico
inserito nella morsettiera del
contatore di una società di ener-
gia elettrica installato presso
l’abitazione di un cittadino clas-
se 52 residente a Latina (LT).

Furto aggravato di energia
Denunciato un uomo a Ripi
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“L’abbattimento delle liste
d’attesa nella sanità laziale è
una priorita”, e “in questo
lavoro in corso andiamo a
vedere quali sono le vere aree
in cui intervenire”. Lo ha detto
Francesco Rocca, governatore
del Lazio, intervenendo al con-
vegno promosso dalla Cisl
Lazio sul tema della sanita”
regionale con la presentazione
di una ricerca sulla percezione
del settore da parte degli uten-
ti che vi accedono ed anche da
parte degli stessi operatori del
servizio sanitario regionale. I
lavori sono stati aperti da
Enrico Coppotelli, segretario
generale della Cisl Lazio.
Nell’evidenziare il rapporto
ormai sempre più stretto tra
pubblico e privato che si è
instaurato nella sanità,
Rocca ha sottolineato che
ben 4 milioni di prestazioni
erano fuori dal ReCup, “men-
tre oggi si gioca alla pari” e che
“bisognava uscire da questa
ambiguità, e mi sono assunto
questa responsabilità“. Il
governatore ha inoltre ribadito

che la sanità, nel quadro gene-
rale del welfare, “è la madre di
tutte le sfide sociali”, ricordan-
do che c’è un invecchiamento
della popolazione “a cui non si
è pensato da parte di chi dove-
va pianificare, non si è avuto il
coraggio di guardare avanti.
Oggi c’è l’assenza di una politi-
ca di visione di lungo termine
sul tema degli
a n z i a n i ” .
Rocca

ha evidenziato in proposito che
a Roma “non abbiamo struttu-
re a bassa intensita” di cura
sufficienti e siamo costretti a
mandare gli anziani in altre
localita” della regione, visto

che nella capitale non sono
stati fatti investimenti. Ora - ha
aggiunto - finalmente è nata
una pianificazione. Stiamo
lavoran-

do alla riapertu-
ra dell’ospedale San

Giacomo così da avere 180 letti
per le basse intensita” di cura”.-
Un altro aspetto sottolineato da
Rocca è stato quello relativo alla
sicurezza delle strutture sanitarie,
come pure quello relativo ai costi
di strutture come il Policlinico
Umberto I o il San Camillo, “due

anni di Policlinico costano ai citta-
dini laziali quanto la realizzazio-
ne di un nuovo ospedale”. La
sanità italiana “continua ad esse-

re una delle migliori al

mondo, e però poi ci
si perde in un bicchiere d’ac-

qua nella programmazione quo-
tidiana” e oggi la medicina terri-
toriale “è quella che ancora una
volta rischia di pagare il prezzo
più alto”. Questa della sanità è
“una partita dove ci sono nume-
rosi interessi e numerose sfide
che occorre conciliare. Dobbiamo
lavorare per tutti coloro che non
hanno protezioni e paracadute.
Deve esserci massima attenzio-
ne verso le vulnerabilità””.

Intervento al convegno della Cisl Lazio del presidente della Regione Lazio, Francesco Rocca

“Abbattimento delle liste d’attesa
una delle priorità sanitarie del Lazio”

Le cinque maggiori associazioni
di Ncc scrivono al ministero dei
Trasporti esprimendo preoccu-
pazione dopo aver letto la “bozza
che limita, pesantemente, le atti-
vità“ degli Ncc e “avrebbe riper-
cussioni negative sulla protezio-
ne dei dati personali degli uten-
ti”. Due pagine - firmate dai pre-
sidenti di Sistema Trasporti,
Anitrav, Associazione Ncc Italia, Comitato Air e Asincc - nelle quali
si fanno diverse osservazioni. In dettaglio, si legge nella missiva, “le
criticità riscontrate dal comparto e che si desidera portare alla sua
attenzione sono le seguenti: la reintroduzione dell’obbligo di rientro
in rimessa, salvo il caso di sussistenza di contratto di durata conclu-
so senza intermediazione; la previsione di un tempo minimo di atte-
sa di un’ora tra un servizio singolo e un altro; la previsione di un
periodo di conservazione minimo dei fogli di servizio e dei relativi
dati di 3/5 anni (senza un termine di durata massima); la previsio-
ne di una conservazione accentrata di tali dati presso il ministero,
congiuntamente alla previsione di un ampio accesso a numerosi
soggetti (forze di polizia, apparati militari, dipendenti del Ministero,
delle amministrazioni comunali e della motorizzazione civile)”.
Nella lettera, si legge ancora, che a preoccupare il comparto è inol-
tre “il palese carattere discriminatorio di tali previsioni, la cui appli-
cazione viene prevista solamente nei confronti del comparto Ncc e
non anche ai taxi”. “Tale discriminazione, che non può essere giusti-
ficata da motivi imperativi di interesse generale, ha come effetto
quello di falsare irrimediabilmente la concorrenza del mercato del
trasporto pubblico non di linea”, è scritto nella lettera al MIT, che
conclude: “Non vi è alcun dubbio che le disposizioni in discussione
arrecano significativi danni a tutto il comparto Ncc e incidono nega-
tivamente sia sulla libertà di movimento di cittadini e turisti che
sulla tutela dei loro dati personali”. Per questo le associazioni si
aspettano un cambio di passo. E auspicano che il ministero voglia
“accogliere le osservazioni riportate nel documento”. “Peraltro, al
contrario di quanto ha affermato ieri Salvini nel Question Time non
esiste più alcun tavolo. Il Ministro stesso, aveva commentato la
nostra assemblea del 29 febbraio sostenendo vi fossero ancora 20
associazioni al Mit a discutere di questi decreti”, fa notare Francesco
Artusa, presidente di ST. “Forse non sa che anche 16 di queste 20
sigle rimaste si sono sfilate. Se su un totale di 27 associazioni, ne
rimangono 6, è evidente che esiste un grosso problema, a meno che
l’unica concertazione che davvero interessi al ministro sia quella con
la controparte tassista”, conclude.

Taxi: 21 sigle Ncc
su 27 disertano
il tavolo al Mit

L’Autorità Garante della Concorrenza e del Mercato ha
irrogato una sanzione di 10 milioni di euro in solido
a tre società del gruppo Bytedance Ltd, ovvero
l’irlandese TikTok Technology Limited, la bri-
tannica TikTok Information Technologies UK
Limited e l’italiana TikTok Italy Srl. L’attività
istruttoria ha consentito di accertare la respon-
sabilità di TikTok nella diffusione di contenuti -
come quelli relativi alla challenge “cicatrice fran-
cese” - suscettibili di minacciare la sicurezza psico-
fisica degli utenti, specialmente se minori e vulnerabi-
li. Inoltre, TikTok non ha assunto misure adeguate ad evi-
tare la diffusione di tali contenuti, non rispettando pienamente
le Linee Guida di cui si è dotata e che ha reso note ai consuma-
tori rassicurandoli che la piattaforma è uno spazio “sicuro”. Le
Linee Guida vengono infatti applicate senza tenere in adeguato

conto la specifica vulnerabilità degli adolescenti,
caratterizzata da peculiari meccanismi cognitivi

dai quali derivano, ad esempio, la difficoltà a
distinguere la realtà dalla finzione e la tenden-
za ad emulare comportamenti di gruppo.
Infine, i contenuti - pur essendo potenzial-
mente pericolosi - sono diffusi tramite un
“sistema di raccomandazione” basato sulla

profilazione algoritmica dell’utenza, che sele-
ziona costantemente quali video destinare a cia-

scun consumatore nelle sezioni denominate “Per
Te” e “Seguiti”, con l’obiettivo di aumentare le intera-

zioni tra utenti e il tempo speso sulla piattaforma così da accre-
scere la redditività degli introiti pubblicitari. Ciò causa un inde-
bito condizionamento degli utenti che vengono stimolati ad
adoperare sempre di più la piattaforma.

Antitrust sanziona TikTok
per 10 mln per pratica scorretta
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«La cultura è una occasione per
rinascere. È significativo che
con la vittoria dell’Aquila nel-
l’assegnazione del titolo di
Capitale della Cultura 2026 ci
sia anche il Lazio, con Rieti,
partner del progetto abruzzese.
Entrambe le città sono espres-
sione dell’Appennino, e sono
accomunate dall’esperienza
dolorosa dei terremoti, e dalla
voglia di riscatto e di rinascita».
Lo ha dichiarato l’assessore alla
Cultura, alle Pari opportunità,
alle Politiche giovanili e della
Famiglia, al Servizio civile della
Regione Lazio, Simona

Baldassarre. «Per Rieti, c’è la
possibilità di far conoscere il
suo territorio, la Valle Santa, e
la Sabina, ricco di arte e spiri-
tualità. Un patrimonio poco
conosciuto e che avrà finalmen-
te la giusta attenzione. Siamo
sicuri, che le altre due nostre
candidate, Gaeta e Latina, si
sapranno rifare nella prossima
edizione. Il Lazio è uno scrigno
da scoprire e questa Regione
continuerà a promuovere il suo
territorio, consapevole dei
grandi margini di crescita per
questa terra», ha concluso
Simona Baldassarre.

L’Aquila capitale della Cultura, Baldassarre:
“Occasione di rinascita per l’appennino laziale”



Nel fine settimana del 16 e
17 marzo è in program-
ma un nuovo appun-
tamento con gli
Open Day dedi-
cati alla carta
d ’ i d e n t i t à
elettronica.
Nella gior-
nata di saba-
to 16 sarà
p o s s i b i l e ,
infatti, fare
richiesta della
CIE presso gli
sportelli anagrafi-
ci dei Municipi XI,
XIII e XV. Come di
consueto, oltre agli uffici
municipali, saranno aperti
a Roma anche i tre chioschi
ex Punti Informativi
Turistici di Piazza di Santa
Maria Maggiore, Piazza
delle Cinque Lune e Piazza
Sonnino e il nuovo punto
di rilascio di Via Petroselli
52, sia sabato 16 marzo
dalle ore 8.30 alle ore 16.30
sia domenica 17 marzo
dalle ore 8.30 alle ore 12.30.
Per poter richiedere la carta
d’identità in occasione
degli Open Day è sempre

obbliga-
torio l’appuntamento, pre-
notabile venerdì 15 marzo
dalle ore 9 fino a esauri-
mento delle disponibilità
sul sito Agenda CIE del
Ministero dell’Interno
(https://www.prenotazio-
nicie.interno.gov.it/). “Il
prossimo fine settimana
saranno oltre 600 le richie-
ste di CIE che i 3 Municipi
aderenti e gli ex PIT potran-
no accogliere sabato e

domenica con prenotazio-
ne il giorno precedente

e, dunque, con attese
di uno, al massi-

mo due giorni.
Da aprile 2022,
da quando
abbiamo isti-
tuito gli
Open Day,
sono state
oltre 50mila

le Carte di
I d e n t i t à

E l e t t r o n i c h e
emesse: doverosi

e sentiti ringrazia-
menti per il grande

impegno profuso vanno
agli ufficiali di anagrafe dei
Municipi e ai Dipartimenti
coinvolti” commenta
Andrea Catarci, assessore
alle Politiche del Personale,
al Decentramento,
Partecipazione e Servizi al
territorio per la città dei 15
minuti. Per espletare la
richiesta bisognerà presen-
tarsi muniti di prenotazio-
ne, di fototessera, di una
carta di pagamento elettro-
nico e del vecchio docu-
mento.

Nasce il Portale degli interventi di Roma Capitale.
A presentarlo in Campidoglio, il Sindaco Roberto
Gualtieri. Si chiamerà “Romasitrasforma.it” ed è
un’infrastruttura di comunicazione digitale creata
per raccontare, in italiano e in inglese, la trasforma-
zione della Capitale nel corso della consiliatura
2021-2026. Lo stesso sito è un cantiere, arricchito da
una pagina “News” realizzata e aggiornato costan-
temente. Attraverso questo nuovo strumento aper-
to a tutti sarà possibile geolocalizzare sulla mappa
di Roma le principali opere in fase di progettazio-
ne, quelle in cantiere e quelle già concluse o conse-
gnate alla città. È la rappresentazione più comple-
ta di quel grande piano di interventi finanziati con
circa 13 miliardi tra fondi del Piano Nazionale di
ripresa e resilienza (Pnrr), del Giubileo 2025, dal
Bilancio capitolino, dallo Stato e di soggetti privati.
Ogni progetto, catalogato per quattro grandi
macroaree tematiche (Cultura, Innovazione,
Sostenibilità e Inclusione) potrà essere cercato dagli
utenti per nome, cap, municipio o tema di interes-
se, con una descrizione, affiancato dalla natura dei
fondi, dalle immagini/rendering e dallo stato dei

lavori. Al momento, sono stati pubblicati oltre 400
interventi riguardanti la rigenerazione urbana, la
cultura, l’ambiente, la mobilità e i trasporti, l’inclu-
sione sociale e molto altro. Il portale
“Romasitrasforma.it” è inoltre un sito aperto anche
alle segnalazioni, ai suggerimenti e le indicazioni
che i cittadini vorranno e potranno inviare alla
mail: segnalazioni@romasitrasforma.it. “Abbiamo
aperto e apriremo centinaia di cantieri importanti,
alcuni storici, capaci davvero di cambiare il volto di
questa città garantendo infrastrutture e servizi per
il futuro - ha spiegato il Sindaco Roberto Gualtieri
- ma vogliamo farlo per i cittadini e insieme ai cit-
tadini, rendendoli partecipi e consapevoli del fatto
che stiamo davvero realizzando il più grande
piano di opere pubbliche per la Capitale che si
ricordi. 
Grazie a questo nuovo strumento del Portale - ha
proseguito - tutti potranno sapere cosa stiamo
facendo, dove, come e in che tempi. Un lavoro
enorme - ha concluso il primo cittadino - che si
fonda sui principi dell’informazione a servizio dei
cittadini e della trasparenza più assoluta”. 

Nasce il portale della
Trasformazione di Roma
Presentato in Campidoglio il nuovo portale 
“Romasitrasforma.it”. Già oltre 400 opere consultabili
con regolari aggiornamenti. Sindaco Gualtieri:
“Un lavoro enorme per un’informazione
a servizio dei cittadini e per la massima trasparenza”

Il Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri e l’Assessora
all’Agricoltura, Ambiente e
Ciclo dei rifiuti Sabrina
Alfonsi hanno inaugurato il
cantiere dei lavori di realizza-
zione del Parco d’affaccio flu-
viale nell’area di confluenza
del Tevere con l’Aniene. Si
tratta di uno dei cinque Parchi
d’affaccio per i quali sono stati
stanziati complessivi 7,3
milioni di euro di fondi previ-
sti dal Programma degli inter-
venti in preparazione del
Giubileo 2025 inseriti nell’area
tematica “Ambiente e
Territorio – Tevere e le vie
d’acqua”. Con l’inaugurazio-
ne del cantiere partono gli
interventi, finanziati con circa
2 milioni di euro che prevedo-
no la riqualificazione ambien-
tale e la bonifica di un’area di
circa 8 ettari che presenta
aspetti di valore paesaggistico
rari e che si collega ai sistemi
naturali urbani di Monte
Antenne e del Parco di Villa
Ada. Saranno realizzati due
nuovi accessi, un percorso
naturalistico ciclabile e una
rete di percorsi pedonali. È
prevista anche la realizzazio-
ne di aree con attrezzi ginnici
e spazi gioco per bambini, di
nuovi parcheggi con pavi-
mentazioni drenanti e albera-
ture, la sistemazione della
scarpata e della discesa carra-
bile di servizio. È stato già
avviato anche il cantiere del
Parco di affaccio di Ostia
Antica, un’area sulla riva sini-
stra del Tevere di circa 5,5
ettari prospiciente il Parco
Archeologico. Con un investi-
mento di oltre 1,5 milioni di

euro è prevista la realizzazio-
ne di nuovi percorsi pedonali
e ciclabili sull’argine, punti di
sosta panoramici, zone attrez-
zate per l’osservazione della
fauna e pontili d’affaccio sul
fiume. Saranno messi a dimo-
ra nuovi filari di alberi e
ristrutturato il pontile d’at-
tracco per i battelli turistici
che collegano Ostia Antica
all’area di Tiberis/Ponte
Marconi. 
Per tutti i parchi d’affaccio la
conclusione dei lavori è previ-
sta entro dicembre 2024. Il 21
marzo prossimo è previsto
l’avvio dei cantieri degli altri
tre parchi fluviali giubilari: l’
Oasi Naturalistica tra Ponte
Milvio e Ponte Flaminio sarà
realizzata con un investimen-
to complessivo di circa 1
milione di euro nell’area gole-
nale della sponda destra del
Tevere. L’area, di circa 6,5
ettari, è attualmente quasi del
tutto inaccessibile e degradata
per la presenza di insedia-
menti abusivi e ha grandi
potenzialità di valorizzazione
naturalistica. Tra gli interven-
ti previsti la bonifica vegeta-
zionale e la riforestazione, la
sistemazione dell’accesso

all’area e posizionamento
della segnaletica dell’oasi, la
realizzazione di due belvede-
re d’affaccio e di un’area di
aggregazione con vista verso
Ponte Milvio. Il Parco d’affac-
cio nell’area ex oasi del WWF
del Lungotevere delle Navi,
finanziato con circa 800 mila
euro, insiste su un’area di 1,6
ettari di importante valenza
naturalistica sulla riva sinistra
tra Ponte Risorgimento e
Ponte Matteotti per lungo
tempo Oasi WWF e dichiarata
Monumento Naturale. Tra gli
interventi sono previsti, oltre
alla bonifica vegetazionale, la

realizzazione di radure, di un
belvedere d’affaccio e di pic-
coli moli di attracco per le
canoe con l’obiettivo di valo-
rizzare la peculiarità paesag-
gistica e ambientale dell’area e
renderla attrattiva per la citta-
dinanza. Il Parco di affaccio
Foro ltalico è situato sulla riva
destra nell’area golenale com-
presa tra Ponte Milvio e Ponte
Duca d’Aosta. Nell’area, che
ha un’estensione di circa 2
ettari, con uno stanziamento
complessivo di 2 milioni di
euro, è prevista la realizzazio-
ne di piazze d’affaccio attrez-
zate con sedute, la rigenera-

zione del patrimonio arboreo
e la sistemazione dei percorsi.
Secondo il Sindaco Roberto
Gualtieri: “Parte da qui uno
straordinario progetto di valo-
rizzazione delle sponde dei
fiumi, a cominciare dal nostro
Tevere, una meraviglia da
restituire alla vita della città,
bonificando spazi, riscopren-
do aree archeologiche e natu-
ralistiche, affiancandole con
piste ciclabili, percorsi pedo-
nali e corridoi ecologici. Un
grande intervento per la città
che termineremo entro il 2024
per mettere a disposizione di
turisti e pellegrini in arrivo
con il Giubileo questa incredi-
bile risorsa. Ridiamo vita e
fruibilità ad un’altra delle
tante ricchezze di Roma, recu-
perando zone meravigliose
spesso abbandonate.
Vogliamo che il Tevere diven-
ti concretamente vivibile ogni
giorno da tutti, come avviene
in tante altre capitali europee
attraversate da un grande
fiume. E i fondi giubilari ci
hanno dato la possibilità di
iniziare questa importante
opera di rilancio che portere-
mo avanti anche dopo il
2025”.

“Con l’avvio dei cantieri per
la realizzazione dei cinque
Parchi d’affaccio giubilari
diventa operativo il grande
intervento di rigenerazione e
valorizzazione dell’asse urba-
no del Tevere, con l’obiettivo
di restituire alla città aree oggi
in gran parte inaccessibili e
degradate che, attraverso
interventi integrati, verranno
riqualificate e valorizzate
secondo le peculiari caratteri-
stiche che ognuna presenta.
Verranno create zone verdi
fruibili, aree ludiche e didatti-
che, percorsi fitness, nuovi
percorsi ciclabili e collega-
menti con le piste esistenti,
zone relax e pic-nic.
Particolare attenzione sarà
data alla rigenerazione e la
cura del ricchissimo patrimo-
nio arboreo delle rive del
fiume, per costituire un corri-
doio ecologico di fondamenta-
le importanza per la biodiver-
sità e la qualità ambientale
della città. Con questi inter-
venti giubilari, che si aggiun-
gono a quelli già effettuati al
Parco fluviale della Magliana
e di Ponte Marconi e al pro-
getto che renderà Tiberis
parco d’affaccio permanente,
vogliamo che il Tevere, sul-
l’esempio di grandi capitali
europee, sia pienamente con-
nesso con la vita della città
tutelandone il suo prezioso
ecosistema e valorizzandone
le grandi potenzialità per dare
a Roma nuovi spazi verdi
fruibili e accoglienti” dichiara
Sabrina Alfonsi, Assessora
all’Agricoltura, Ambiente e
Ciclo dei rifiuti di Roma
Capitale.
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Il sindaco Gualtieri inaugura il cantiere del parco
d’affaccio nell’area di confluenza Tevere Aniene
Verso il Giubileo, avviati lavori
del Parco fluviale Ostia Antica

Carta d’identità elettronica:
16 e 17 marzo nuovo open day



Sbocciano in oltre 30 piazze italiane i Fiori della Consapevolezza,
l’iniziativa ideata dall’A.P.E. Associazione Progetto Endometriosi,
per fare informazione sulla malattia che colpisce circa 3 milioni di
donne in Italia. In occasione del mese della consapevolezza sull’en-
dometriosi, sabato 16 e domenica 17 marzo 2024, le volontarie
dell’A.P.E. allestiranno tavoli informativi, in cui trovare i fiori da
portare a casa: un vaso con una gerbera rosa già sbocciata e accan-
to i semi del girasole, con le istruzioni su come coltivarlo, metafora
della necessità di prendersi cura della propria salute. La forza del
girasole e la delicatezza della gerbera sono, infatti, il simbolo di que-
sta campagna a sostegno delle donne. L’endometriosi - parola tra le
malattie più cercata su Google nel 2023 - è ancora una patologia
poco conosciuta e difficile da riconoscere. Su di essa, grava un ritar-
do diagnostico che va dai 5 agli 8 anni. Di qui l’importanza della
corretta informazione e della divulgazione ad un pubblico quanto
più ampio possibile, per aiutare le donne a trovare i giusti percorsi
di cura. Partecipando ai Fiori della Consapevolezza, ognuno potrà
dare il proprio contributo. Il ricavato, infatti, sarà utilizzato
dall’A.P.E. per organizzare attività a supporto delle donne, tra cui
la formazione medica specializzata per migliorare concretamente i
percorsi terapeutici per l’endometriosi su tutto il territorio naziona-
le. Sul sito dell’A.P.E. www.apendometriosi.it la mappa delle piaz-
ze in cui trovare i Fiori della Consapevolezza e prendere parte ad
un’iniziativa che tutela la salute e i diritti delle donne. Cos’è l’endo-
metriosi? L’endometriosi è una malattia infiammatoria cronica che
colpisce in Italia circa il 10% della popolazione femminile in età fer-
tile, anche se i dati sono estremamente parziali e probabilmente sot-
tostimati. I sintomi più diffusi sono: forti dolori mestruali ed in con-
comitanza dell’ovulazione, cistiti ricorrenti, irregolarità intestinale,
pesantezza al basso ventre, dolori ai rapporti sessuali, infertilità nel
35% dei casi. Per una malattia di cui non si conoscono ancora le
cause, per la quale non esistono cure definitive né percorsi medici
di prevenzione, per limitare i danni che l’endometriosi provoca, è
fondamentale fare informazione per creare consapevolezza! 

Il 16 e 17 marzo 2024, in 30 piazze
italiane, gerbere rosa e semi
di girasole a sostegno dell’A.P.E. 
Associazione Progetto Endometriosi 
per migliorare i percorsi
terapeutici sulla malattia

I Fiori della 
Consapevolezza 
sbocciano per tutte 
le donne con
endometriosi

A Casaidea 2024 innovazione
e stile ridisegnano lo spazio
per ambienti funzionali e green
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Dal tavolo con top in ceramica che integra due piani a induzione al materiale
di scarto che diventa opera d’arte: in mostra dal 16 al 24 marzo

alla Fiera di Roma tante idee per rinnovare arredi interni ed esterni
all’insegna della tecnologia (nascosta) e della sostenibilità

Arredi polifunzionali per una
casa ibrida da vivere in tutte le
sue potenzialità: dal 16 al 24
marzo Casaidea 2024 porta in
mostra alla Fiera di Roma le
soluzioni di oltre 150 aziende
con idee e tendenze per rinno-
vare ambienti interni ed esterni
della propria abitazione. La
manifestazione, organizzata da
MOA Società Cooperativa,
giunge quest’anno alla sua 48a
edizione ed è un appuntamen-
to fieristico atteso dalle miglia-
ia di visitatori che potranno
scoprire in nove giorni antepri-
me e novità per l’abitare alta-
mente qualificate e specializza-
te, soluzioni all’insegna di stile
in un mix tra innovazione e tra-
dizione. L’ingresso è gratuito e
aperto al pubblico per tutta la
durata dell’expo (dalle 15 alle
20 dal lunedì al venerdì e dalle
10 alle 20 sabato e domenica).
Per abitare la bella stagione in
mostra alla Fiera di Roma tante
soluzioni per vivere gli esterni
come una stanza in più, accan-
to a complementi d’arredo, pol-
trone e divani che donano carat-
tere alla propria abitazione.
Dentro e fuori casa lo spazio si
fa “liquido” e gli ambienti sono
sempre più multitasking per
soddisfare esigenze diverse, di
convivialità, famiglia e lavorati-
ve, agevolando così anche lo
smart working. A Casaidea
2024 ampio spazio è dedicato
anche all’artigianato di alta qua-
lità che rappresenta le maestrie
del territorio negli stand di
Camera di Commercio di Roma
e Regione Lazio, presenti con
una collettiva di oltre 50 impre-
se partecipanti.

L’innovazione è nascosta
Per assecondare la tendenza
living che vede gli ambienti del-
l’abitare avere funzioni sempre
più ibride dove la parola d’ordi-
ne è contaminazione, in esposi-
zione a Casaidea 2024 una novi-
tà assoluta che integra il piano
cottura ad induzione nel top in
ceramica dei tavoli Shangai e
Living di Riflessi. Nasce così
una innovazione plug and play,
semplicissima da usare, che
permette di avere in un’unica
soluzione d’arredo un tavolo
freestanding - movimentabile a
proprio piacere anche in zone
patio semi coperte - e due fuo-
chi ad induzione, senza alcun
impatto sul design del piano.
Per la massima pulizia estetica,
il pratico cassetto comandi
estraibile è a scomparsa.
Sempre in ottica di multifunzio-
nalità, in mostra a Casaidea,

un’inedita versione di Techwall
con nuovo piano scrittoio, che
rende il sistema di librerie anco-
ra più versatile. Ispirazione
della collezione sono la massi-
ma libertà compositiva e arre-
dativa, rese possibili dall’assen-
za di agganci fissi sui montanti,
che permette un libero posizio-
namento degli elementi nello
spazio sia con fissaggio a muro
o a soffitto e posizionabili sia a
parete che in centro stanza.

Tecnologico e green
Una soluzione innovativa, eco-
nomica e di grande resa, per
godere di tutto il fascino del
focolare in casa propria: tra le
novità di Casaidea 2024 i visita-
tori possono scoprire gli inserti
Palazzetti - progettati per ripri-
stinare i vecchi camini tradizio-
nali con minimi e rapidi inter-
venti murari - che costituiscono
un vero e proprio impianto di
riscaldamento efficiente, ecolo-
gico, sicuro ed economico,
garantendo una splendida
visione della fiamma. La
gamma di focolari Ecopalex®
GTM unisce infatti la bellezza
di un camino alle funzionalità
di un vero e proprio impianto
di riscaldamento, potendo scal-
dare la stanza dove sono posi-
zionati in modalità convezione
naturale o forzata, oppure più
ambienti in versione aria cana-
lizzabile. Un insieme di tecno-
logie integrate trasformano il
più tradizionale dei sistemi di

riscaldamento in un impianto
performante e sostenibile, con-
trollabile tramite App con gli
inserti a legna Ecopalex®: la
tecnologia Easytech4wood
applica infatti il digitale alla
legna, permettendo all’utente
di gestire diverse funzionalità
comodamente dallo smartpho-
ne e, tramite il dispositivo
Amazon Alexa®, di interagire
con il focolare anche attraverso
la voce.

Green è bello
Continua la ricerca di un
design sofisticato ed elegante
che mantenga una forte atten-
zione alla salvaguardia del pia-
neta, alimentata soprattutto
dalle nuove generazioni.
Questa tendenza va oltre il
semplice impiego di materiali
naturali ma si focalizza su
numerosi aspetti della filiera
produttiva, dal riciclo dei mate-
riali all’uso di vernici atossiche,
fino alla progettazione di solu-
zioni ad alto risparmio energe-
tico. La crescente importanza
delle tematiche ambientali e la
ricerca di uno stile di vita più
sostenibile hanno dato, negli
ultimi anni, la spinta all’inno-
vazione e all’ingegno delle
aziende del settore. Come
Permaflex che presenta alla
Fiera di Roma la nuova colle-
zione Biologica Certificata
GOTS, studiata e realizzata per
rispondere alle esigenze di chi è
alla ricerca di biancheria da

letto etica e sicura, per il benes-
sere delle persone e dell’am-
biente.
Riciclare, riutilizzare e ridurre,
per avere un giardino sostenibi-
le: per la prima volta a
Casaidea i prodotti dell’azien-
da italiana Grin che propone
una manutenzione ecososteni-
bile degli spazi verdi dove si
raggiunge l’indipendenza dalle
isole ecologiche, riciclando e
riutilizzando gli scarti. Il riciclo
dell’erba polverizzata con il
sistema di taglio brevettato per-
mette la trasformazione di uno
“scarto” in prezioso concime, in
grado di aumentare la presenza
di sostanza organica nel terre-
no: si tratta dell’humus, uno dei
fattori chiave per creare un
suolo stabile e fertile, capace di
cedere facilmente nutrimenti ed
equilibrare la presenza di aria e
acqua. Lo scarto diventa invece
opera d’arte con Renovo
Art&Design che porta in mostra
opere d’arte uniche caratteriz-
zate da una base in legno o
metallo, impreziosita da ele-
menti in rilievo: gli artisti coin-
volti hanno saputo coniugare
abilmente l’utilizzo di materiali
di riutilizzo con una visione
moderna e creativa, dimostran-
do un profondo impegno per la
sostenibilità ambientale. Perché
la protezione del pianeta passa
anche dalla trasformazione di
vecchi elementi in opere d’arte
sorprendenti e significative,
che dimostrano impegno e
diventano un monito per tutti
coloro che le guardano: ogni
opera racconta infatti una sto-
ria unica e invita alla riflessione
sul nostro rapporto con l’am-
biente e sulla necessità di adot-
tare pratiche più sostenibili.



Una delle prima preoccupa-
zioni del Parco, dal momento
della sua istituzione, è stato lo
studio per la conservazione
delle sue tombe dipinte. Da
oltre un anno infatti, insieme
con altre importanti e necessa-
rie ricerche, è iniziato un com-
plesso lavoro di monitoraggio
della nostra Tomba Bella - la
Tomba dei Rilievi - nella
Necropoli della Banditaccia di
Cerveteri. È stato installato,
dopo alcuni mesi di prova per
testare il prototipo, una nuova
tipologia di data-logger che
registra umidità relativa e
temperatura in ambienti
“estremi”: conosceremo così le
variazioni all’interno dell’ipo-
geo comparandole con l’anda-
mento esterno, a sua volta
monitorato da una nuova sta-
zione meteo, che ci aiuterà a
comprendere anche eventuali
criticità connesse al cambia-
mento climatico. Stiamo anche
studiando, in collaborazione
con l’Università Sapienza, la
complessa comunità di
microrganismi che popola
l’ipogeo e, insieme ai bravissi-
mi tecnici della ditta
Tecno.El., i movimenti dell’ac-
qua e dell’anidride carbonica.
Infine, le misure colorimetri-
che ci permetteranno di moni-
torare le variazioni cromatiche
delle stesure pittoriche.
Insomma, i meravigliosi rilie-

vi dipinti sono affidati alle
migliori cure, quelle che meri-
ta una testimonianza assoluta-
mente unica dell’espressione
dell’arte e della vita degli

etruschi, quale è questa incre-
dibile tomba. Lo riporta il
Parco Archeologico di
Cerveteri e Tarquinia dal pro-
prio profilo Facebook.

“I dieci anni di attività di Aism a
Cerveteri iniziano in maniera stra-
ordinaria. Bentornata Gardensia,
la campagna di raccolta fondi a
sostegno della Ricerca Scientifica
sulla Sclerosi Multipla è stata un
successo straordinario: raccolti
1300 euro. La pioggia non ha fer-
mato la solidarietà: in una sola
mattinata abbiamo venduto tutte le
piante di gardenia e di ortensia e
ricevuto tantissime donazioni
spontanee. Un risultato importan-
tissimo, che andrà a sostenere le
attività di Ricerca sulla Sclerosi
Multipla, una malattia che ad oggi
non ha una cura. Da Volontaria e
da rappresentante delle Istituzioni,
il mio più grande ringraziamento lo
rivolgo a Cerveteri, a questa comu-
nità straordinaria, che come sempre
si è dimostrata sensibile, attenta e
generosa, rinnovando il proprio
sostegno ad Aism, per un mondo
libero dalla Sclerosi Multipla!”. A
dichiararlo è Adele Prosperi,
Consigliera comunale di
Cerveteri, Delegata alla promo-
zione di attività a sostegno delle

associazioni che promuovono la
Ricerca Scientifica e Volontaria
Aism, che oggi, lunedì 11
marzo, come accade al termine
di ogni iniziativa, ha provvedu-
to all’invio del bonifico bancario
all’Associazione. “A conclusione
di questa straordinaria maratona di
solidarietà, primo appuntamento di
questo 2024 di Aism, voglio ringra-
ziare tutte quelle persone che anche
quest’anno con grande generosità,

sensibilità e affetto hanno sostenuto
Bentornata Gardensia - ha dichia-
rato Adele Prosperi - grazie, gra-
zie di cuore alla cittadinanza tutta,
ai colleghi dell’Amministrazione e
del Consiglio comunale e a tutti i
funzionari comunali, ai
Commercianti del Centro Storico e
del territorio e a tutti coloro che in
qualche modo hanno dato il loro
contributo alla Ricerca Scientifica
acquistando una o più piante,

lasciando con estrema generosità
anche tanti contributi liberi.
Ricordo che è in ogni caso ancora
possibile sostenere Aism, e farlo è
facilissimo. Si può inviare un Sms
dal valore di 2 Euro al numero
45512. Grazie davvero a tutti!”.
“Come tradizione - prosegue
Adele Prosperi - ci saranno tante
altre iniziative di raccolta fondi nel
corso dell’anno, sempre a sostegno
della Ricerca Scientifica. Mi fa pia-

cere inoltre, al termine di questo
primo grande appuntamento, fare
un ringraziamento alle ragazze del
Cerveteri Women, squadra femmi-
nile di calcio della nostra città, al
loro primo anno insieme, che con
grande generosità hanno aderito e
promosso Bentornata Gardensia.
Grazie davvero a loro e a tutti colo-
ro che hanno reso possibile questo
nuovo, straordinario risultato”.
AISM, Associazione Italiana
Sclerosi Multipla, è l’unica orga-
nizzazione in Italia che si occu-
pa in modo strutturato e organi-
co di tutti gli aspetti legati alla
sclerosi multipla. Nata nel 1968
per rappresentare i diritti e le
speranze delle persone con scle-
rosi multipla, AISM è da allora
il punto di riferimento più auto-
revole per chi è colpito dalla
patologia, ma anche per i fami-
liari, gli operatori sociali e sani-
tari e tutti coloro impegnati a
cambiare la realtà della sclerosi
multipla. Tutte le informazioni
sono disponibili su
www.aism.it
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Vendute tutte le piante di gardenia e di ortensia e ricevute tante donazioni libere
Partenza con il botto per i dieci anni di Aism
“Bentornata Gardensia” raccoglie 1300 euro
Soddisfatta Adele Prosperi, Consigliera comunale e storica volontaria dell’Associazione

Tutto pronto per la rievocazione
della Passione e Morte di Gesù
che come da tradizione 
si terrà la sera del Venerdì Santo
in Piazza Aldo Moro
Passione di Cristo, 
torna la rappresentazione

Si terrà il 29 marzo la cin-
quantottesima rievocazione
storica della Passione e
Morte di Gesù Cristo a
Cerveteri. 
L’evento si terrà in conco-
mitanza del Venerdì Santo
alle ore 21:00 presso piaz-
za Aldo Moro. 
La rievocazione è organiz-
zata dal Comitato del
Venerdì Santo col patroci-
nio del Comune di
Cerveteri.

...da non perdere

“Mobilitazione a Cerveteri per
contenere il proliferare delle
antenne di telefonia. Sabato 23
Marzo invitiamo Tutta la
Cittadinanza di Cerveteri ad
intervenire alla manifestazione
che partirà alle ore 17 dal piazzale
del Granarone e si snoderà per
circa due ore nelle vie del centro
di Cerveteri: -Vogliamo tutelare
Cerveteri dal proliferare delle antenne delle
Compagnie di telefonia, che non versano nulla
di tasse; -Siamo per il rispetto del Piano -regola-
mento sulle istallazioni da telefonia mobile: giu-
sto coprire tutto il Territorio, mettendolo in
sicurezza in caso di incidenti o calamità o incen-

di; -Ma è necessario difendere la
Salute dalla esposizione da elettro-
magnetismo nei centri densamen-
te abitati, da asili,scuole e residen-
ze sanitarie o dove vi siano comun-
que bambini, fragili o pazienti con
pace maker; -Dobbiamo anche
tutelare il valore degli immobili a
rischio dimezzamento di prezzo in
caso di antenne, dopo tanti sacrifi-

ci fatti dalle famiglie con mutui onerosi. Per
questi punti importanti bisogna Tutti Uniti far
pesare la volontà Popolare. Uniti si vince questa
difficile battaglia”. La nota è firmata Comitati
Uniti per la Tutela del Territorio e Cittadini di
via dei Prati.

Antenne di telefonia, il 23 marzo
mobilitazione dei comitati cittadini

Necropoli: installata la nuova tecnologia data-logger
Registra umidità e temperature in ambienti “estremi”



a ricoprire il
ruolo di fisiote-
rapista in una
squadra di calcio
in Eccellenza”.
La dedizione di
Paolo lo porta-
rono prima a
concludere i
tanti impegni
accademici, poi
a entrare nel
mondo della
fisioterapia. Da lì il
passo per la prima
grande occasione
della sua carriera fu
breve: “Un giorno un
ragazzo mi informò
che faceva parte della
nazionale degli avvo-
cati e che la sua squa-
dra, impegnata in un
campionato mondiale
organizzato a Malta,
cercava un fisiotera-
pista. Ovviamente
accettai e per 12 giorni segui
la squadra al Mundiavocat
del 2002; per me fu una
grande occasione, perché lì
conobbi un dirigente della
Nazionale di calcio Attori,
il quale rimase soddisfatto
del mio operato e mi chie-
se se fossi disponibile
come fisioterapista per
loro per qualche partita.
Ero entusiasta, e dal 2002
cominciai a lavorare con
loro, seguendo tutti i vari
Derby del Cuore, lavo-
rando tantissimo in tutte
le partite disputate nei
migliori stadi d’Italia.
Conobbi così diverse
persone, tra cui Stefano
Masciarelli, il quale un
giorno mi chiamò dicendomi
che necessitava del mio aiuto,
poiché doveva partecipare a
Ballando con le Stelle ma fisi-
camente era bloccato. Mi recai
quindi negli studi RAI, lo visi-
tai e riuscii a rimetterlo nelle
condizioni per poter ballare, e
lui mi ringraziò in diretta TV.
Quel momento così speciale
per me può essere reperito
anche sul mio sito con tutte le
informazioni e i video ineren-
ti quel particolare episodio.
Sta di fatto che cinque minuti
dopo una ragazza mi chiamò
e mi comunicò che il produt-
tore voleva parlarmi: mi chie-
se se fossi disponibile tutti i
sabati pomeriggi per assistere
i concorrenti di Ballando con
le Stelle. Iniziai così una colla-
borazione con il programma
che durò cinque anni, in un
periodo in cui partecipavano
grandi personaggi, tra cui
Maradona. Da lì continuai
comunque a collaborare anche
con la Nazionale di calcio
Attori e ancora continuo con
la ItalianAttori, ma misi su
anche il mio studio, e nel

corso degli anni ho trattato 14
campioni del Mondo, oltre a
tanti altri personaggi sportivi,
televisivi e cinematografici. A
tutto ciò va aggiunta anche
l’esperienza con la Nazionale
Italiana di Pesistica dal 2006 al
2012, con la quale visitai Paesi
come la Cina e la Thailandia, e
per me fu un’esperienza fan-
tastica. Circa tra anni fa mi
contattò anche la Nazionale
Floorball Unihockey, con la
quale partecipai a un campio-
nato europeo e una mondiale.
Al momento mi godo la
NazionalAttori”.
Rivolgendosi ai giovani che
oggi decidono di studiare per
diventare fisioterapisti, Paolo
ha espresso quelli che secondo
lui sono aspetti cruciali per
tale lavoro: “Per intraprende-
re questa carriera molto bella
bisogna essere consapevoli
che allo stesso tempo sia
parecchio faticosa; non ci si
può fermare, bisogna sempre
guardare avanti e tentare di
trovare nuovi stimoli. Quando
finii il corso a livello europeo
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di Simone Pietro Zazza

Ladispoli, in Via Ancona 18, si
trova lo Studio Professionale
di Fisioterapia Bricchi. Stiamo
parlando di uno dei tanti cen-
tri di fisioterapia presente sul
territorio? Assolutamente no,
perché il titolare dell’attività,
Paolo Bricchi, è una personali-
tà decisamente conosciuta nel
suo ambito, anche a livello
nazionale, con una storia paz-
zesca da raccontare. Paolo,
infatti, ha conquistato grazie
ai meriti professionali svariate
opportunità lavorative in con-
testi di assoluto prestigio,
divenendo un fisioterapista
che negli anni ha accumulato
un bagaglio d’esperienza
semplicemente incredibile. In
un’intervista esclusiva con-
cessa alla Voce, Paolo ha rac-
contato la proprio percorso,
partendo dalle origini e da
quando cominciò, già da
molto giovane, a cavalcare la
passione per le attività legate
al benessere fisico delle perso-
ne: “Fin da quando frequenta-
vo le scuole medie il mio
sogno era quello di diventare
insegnate di educazione fisica.
Dopo la magistrale di quattro
anni, e dopo essere diventato
anche un atleta di pugilato a
livello nazionale, sono entrato
all’ISEF (Istituto Superiore di
Educazione Fisica, ndr) di
Roma nel 1987. Sono così riu-
scito a coronare il mio sogno,
e da lì ho cominciato a pren-
dere diversi tesserini da alle-
natore, iniziando anche un
corso come massaggiatore
sportivo, imparando dal gran-
de Remo Tarantino. Finito il
corso di studi all’ISEF, arriva-
rono i primi anni ’90 e con
loro Tangentopoli: le palestre
cominciano a svuotarsi, i soldi
in circolazione si riducono, e
io feci domanda per il corso di
fisioterapia al San Giacomo,
dal quale venni escluso poi-
ché, nonostante il 110 e lode
ottenuto alla ISEF, veniva
richiesto un diploma quin-
quennale, mentre il mio era di
quattro anni. Fui obbligato
quindi a prendere un secondo
diploma, questa volta dalla
durata di cinque anni, e con-
clusi perfino un corso di lau-
rea alla Sapienza, iniziato nel
1994, quando vennero intro-
dotti i corsi di fisioterapia con
lauree europee, che all’epoca
erano ancora denominati
diplomi. Nonostante io fossi
già sposato e impegnato nel
lavoro, portati avanti questo
corso, il quale prevedeva la
frequenza obbligatoria negli
ospedali la mattina mentre il
pomeriggio si seguivano le
lezioni in facoltà. Nel 1998
mossi i primi passi svolgendo
servizi domiciliari, arrivando

Nostra intervista esclusiva al fisioterapista di fama nazionale Paolo Bricchi
“La chiave del successo? L’ambizione
e la voglia di guardare sempre avanti”

iniziato nel 1994 come terapi-
sta di riabilitazione, il rettore
dell’università propose a me e
agli altri diplomati di prose-
guire di un anno gli studi per
conseguire la laurea in fisiote-
rapia. Nonostante il lavoro o i
vari impegni che ognuno
aveva, abbiamo accettato, por-
tando a termine l’anno
aggiuntivo e ottenendo la cer-
tificazione di laurea come
fisioterapisti. Consiglio a tutti
di avere grandi ambizioni per
ambire una grande carriera”.
Paolo Bricchi ha avuto un
duplice ruolo nell’ambito uni-
versitario, poiché prima fu
studente, in seguito divenne
anche docente: “Come profes-
sore di educazione fisica e
come fisioterapista scrissi
anche un libro sulla ginnastica
medica in acqua, e con questo
insegnai agli studenti di scien-
ze motorie in quattro universi-
tà: Sapienza, Tor Vergata,
Pegaso ed eCampus. Tale
materia inventata dal sotto-
scritto viene insegnata sia a

Roma sia a
Ladispoli e ho
tante persone
che vengono a
fare riabilitazione, il che testi-
monia ulteriormente la mia
attività nell’ambito dell’edu-
cazione fisica”. Come citato
poc’anzi, Poalo Bricchi ha col-
laborato con numerose tra-
smissioni targate Rai e
Mediaset: la già citata
Ballando con Le Stelle per ben
cinque edizioni, dalla seconda
alla sesta, tre edizioni di
Sogno e Son Desto di
Massimo Ranieri, La Pista e La
Corrida con Flavio Insinna,
Forte Forte Forte con la gran-
de Raffaella Carrà, Facciamo
che io ero con Virginia
Raffaele, Fisioterapista di
Forum, ossia il premio alla
redazione data dalla proprie-
taria, moglie di Corrado
Mantoni , Marina Donato,
oltre alle tante esperienze nel
settore sportivo vissute, alcu-
ne delle quali tutt’ora, ma,
oltre a tutte queste prestigiose

partecipazioni, per il fisiotera-
pista di Ladispoli ci sono altri
motivi per cui sentirsi gratifi-
cato: “La grande soddisfazio-
ne per me è sapere tra i 14
campioni del Mondo che
prendevo in cura alcuni veni-
vano da Napoli, Benevento,
Perugia e altre città di diverse
regioni; queste persone veni-
vano nel mio studio per la
terapia, per poi tornare nelle
rispettive residenze.
Insomma, sapere che questi
pazienti si spostavano da
regioni differenti perché ave-
vano scelto me come fisiotera-
pista, tutto ciò costituisce per
il sottoscritto un grande moti-
vo d’orgoglio. Lo stesso vale
per le famiglie e gli atleti che
compongono la nazionale di
pattinaggio artistico a rotelle, i
quali hanno deciso di affidarsi
al sottoscritto e per me si trat-
ta di una soddisfazione
immensa”.



“Salvaguardia dell’area del Convento,
il sindaco Tidei poteva fare di più”
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Riceviamo e pubblichiamo - “Il
Comitato segnala che in alcuni
comunicati ed interviste rila-
sciate dal Sindaco sui media in
questi giorni, si evince che:
l’area del Convento era edifica-
bile, i Frati minori avevano
venduto alla società costruttri-
ce Lilium Maris srl secondo
quanto stabilisce il Piano
Regolatore di Santa Marinella,
compatibilmente con quanto
previsto dal Prg . Per meglio
dire l’area, fatte salve altre pre-
scrizioni, era edificabile e per-
tanto “non si comprende quale
potesse essere un eventuale
coinvolgimento del sindaco in
un iter strettamente burocrati-
co”. Così specifica Tidei - come
fosse di sola competenza del-
l’ufficio Urbanistico, chiamato
a rispondere all’istanza presen-
tata dalla società Lilium Maris
che aveva chiesto la compatibi-
lità urbanistica dei terreni ubi-
cati a Santa Severa. L’area del
progetto, come già detto e
come confermato dai tecnici
comunali, ricade dunque in
zona C2 di completamento.
L’Avv. Pietro Tidei - Sindaco di
Santa Marinella, sostiene altre-
sì di aver fermato tutto, quan-
do ha scoperto che c’era un
vincolo della Soprintendenza.
Ciò però non corrisponde alla
verità. Nell’iter amministrativo
c’è stato il parere negativo per
il profilo paesaggistico da parte
della sovrintendenza. Dunque
ha affermato una cosa inesatta
e soprattutto, il vincolo lo può
proporre il Sindaco alla
Regione, che valuta ed even-
tualmente approva. Altrimenti
può provvedervi il Consiglio
Comunale approvando una

variante restrittiva al PRG, con
vigore immediato, dichiaran-
dola “zona conservativa”.
Questa infatti è la procedura
che il Comitato aveva apposi-
tamente richiesto nell’esposto
presentato alla Procura della
Repubblica di Civitavecchia
nel Maggio del 2021, inviato
per conoscenza proprio anche
al Sindaco di Santa Marinella.
Una richiesta pubblicizzata con
appelli, interviste ed articoli
sui media da questo comitato,
senza per altro mai essere rice-
vuto dal sindaco stesso, nè
dagli assessori comunali pre-
posti. Si è trattato di un colpe-
vole silenzio, che ci ha impedi-
to di sollevare tutte le nostre
perplessità e i nostri dubbi
sulla correttezza del procedi-
mento adottato. Il progetto,
vagliato sommariamente dagli
uffici comunali, è stato inviato
in tutta fretta al controllo degli
enti preposti, senza avere
approfondito la veridicità e la
congruità della documentazio-
ne di riferimento. Nell’operato
dell’ufficio urbanistica, questo
Comitato ha evidenziato infatti

troppe incongruenze e impor-
tanti lacune, che fortunatamen-
te non sono sfuggite alla
Soprintendenza. La titolarità
sugli immobili, ad esempio,
non può essere riferita a chi si
dichiara proprietario sulla base
di semplici documenti, se non è
supportata anche da precisi
riscontri sulla possibilità di
impiego degli stessi beni. Nella
fattispecie infatti si tratta di
fondi e costruzioni derivanti
da un lascito, ricevuto nel 1948,
ma che risulta essere stato
iscritto ai Pubblici Registri sol-
tanto nel 2021: nel 1972 intanto,
i frati beneficiari vendono
parte della proprietà acquisita.
Tutta l’area è soggetta ad
importanti variazioni di uso e
di destinazione. In questo con-
testo matura tutta una serie di
procedimenti di concessione
edilizia di non facile riscontro
negli archivi, se non quando il
Comune, per porre freno ad
eventuali speculazioni edilizie,
rilascia agli stessi frati una con-
cessione a condizione che si
dovesse stipulare contestual-
mente un atto d’obbligo, con

espresso vincolo “ad uso reli-
gioso”, sia per gli edifici, sia
per il parco annesso. C’è da
aggiungere poi che il progetto
presentato dalla Lilium Maris
srl non ha avuto nessuna con-
testazione di difformità riguar-
do al vigente P R.G. e le sue
mappature. Nel P.R.G. infatti,
la strada che incrocia Via
Giunone Lucina e Via Paolo
Borsellino, procede verso lato
mare e arriva fino alla chiesa.
Alleghiamo al proposito una
immagine relativa al P.R.G.
cartaceo in possesso degli uffi-
ci comunali. Il progetto edilizio
in esame, ha allegato invece
una copia della mappa del
P.R.G. in cui via Borsellino con-
clude il suo percorso in via
Giunone Lucina. 
Dunque, nella mappa prodotta
dalle Lilium Maris una strada
scompare, come se fosse
depennata. Nessuno all’ufficio
urbanistica ha eccepito un
qualche rilievo. Nel febbraio
2021 una sentenza del
Tribunale di Civitavecchia
riconosce alla Congregazione
la piena proprietà di due picco-

li lotti per usucapione. Si tratta
di porzioni di terreni confinan-
ti proprio con la strada miste-
riosamente depennata rispetto
all’originale P.R.G. nella map-
patura prodotta dalla Lilium
Maris srl. Dunque, in un colpo
solo sono stati accorpati alla
proprietà una strada pubblica e
due appezzamenti di terreno
su cui, se la strada non fosse
stata abusivamente cancellata,
non sarebbe possibile edificare,
nel rispetto delle distanze e dei
confini. Una situazione che
avrebbe anche una fortissima
incidenza nel computo delle
metrature predisposto nel pro-
getto edilizio. Non ci risulta
infatti che l’ufficio urbanistica
comunale abbia effettuato pre-
cise valutazioni in merito alla
cubatura delle costruzioni, rap-
portandole anche alle abitazio-
ni già costruite. Di incertezze,
inesattezze, dubbi e perplessità
dunque, da come si evince, ce
ne sono molte.
Se l’ufficio competente potrà
avere eventuali colpe le sue
colpe, vogliamo al tempo stes-
so evidenziare che anche l’as-

sessore all’urbanistica ha le sue
gravi responsabilità. 
Il caso vuole, infatti che l’asses-
sorato all’urbanistica dell’epo-
ca era diretto direttamente dal
Sindaco di Santa Marinella!
Una responsabilità politica per
la quale si dovrà “rendere il
conto” alla collettività. In
ragione delle parole espresse
recentemente sui media e se
avesse assunto un comporta-
mento coerente con quanto
espresso, al sindaco Tidei va
dunque addebitato il fatto di
non aver promosso una varian-
te al P.R.G. e non averla porta-
ta in votazione al Consiglio
comunale. Il progetto dunque
andava sonoramente bocciato,
subito, per non essere confor-
me al P.R.G. Per tale ragione,
senza perdere ulteriore tempo
invitiamo oggi stesso il sindaco
a: - Ritirare il progetto per un
nuovo approfondito esame; -
Far abbattere il cancello abusi-
vo che chiude la prosecuzione
di Via Borsellino - Lato Mare,
in quanto ostruisce una strada
comunale, regolarmente previ-
sta nel P.R.G.; - Promuovere
una variante del P.R.G. metten-
do il lotto in questione “in con-
servativo””. 

Comitato per la salvaguardia
del Convento, della Chiesa

e del Parco dell’Immacolata
di Santa Severa:

Il Presidente - Daniele Crespi

La Giunta Municipale di
Santa Marinella ha appro-
vato, con eseguibilità imme-
diata, il disciplinare per
l’utilizzo degli spray antiag-
gressione in dotazione al
Corpo di Polizia Locale. “Si
tratta di una misura volta a
contrastare e ridurre feno-
meni di possibili aggressio-
ni ed illegalità diffusa - ha
dichiarato il Sindaco Pietro
Tidei - considerato che il
Corpo di Polizia Locale è
perennemente impegnato
sul territorio, come mansio-
ni di vigilanza e controllo
che in alcuni casi, potrebbe-
ro sfociare in aggressioni o
azioni di inciviltà. In questi
contesti di marginalità gli

operatori di Polizia Locale
potrebbero trovarsi in situa-
zioni di pericolo per sé o per
altri, che non sempre legitti-
mano l’uso dell’arma in
dotazione, secondo i criteri
previsti dalla normativa
vigente; in tali contesti
l’operatore deve, comun-
que, adempiere ai doveri
del proprio ufficio e, quindi,
respingere la violenza o vin-
cere la resistenza attiva,
senza poter utilizzare l’ar-
ma in dotazione. Per questo
motivo abbiamo pensato
fosse necessario dotare gli
agenti della Polizia Locale
di uno strumento di autodi-
fesa - ha aggiunto il Sindaco
- considerato che i dispositi-

vi spray antiaggressione
non sono ovviamente classi-
ficati come armi, ma posso-
no consentire all’operatore
di Polizia Locale un’efficace
azione difensiva in contesti
in cui l’uso dell’arma da
fuoco non sarebbe lecito.
Con questo atto - ha conclu-
so il Sindaco - diamo man-
dato al Comandante
dott.ssa Kety Marinangeli
di adottare in tempi celeri
tutti gli atti necessari alla
attuazione di quanto previ-
sto dal disciplinare, affinché
gli agenti di Polizia Locale
possano dotarsi nel più
breve tempo possibile degli
spray antiaggressione a
base di Oleresin Capsicum”. 

Per la Polizia Locale 
di Santa Marinella

via all’utilizzo degli spray 
antiagressione

La giunta Tedesco ha
approvato nella seduta
odierna il progetto esecu-
tivo per la ristrutturazio-
ne del plesso di via XVI
Settembre. 
L’annuncio arriva dal
Vicesindaco Manuel
Magliani, che ha la delega
all’edilizia scolastica. 
“Quest’estate partiranno i
lavori per la facciata della
scuola Laurenti.
Un’operazione che pren-
derà il via non appena si
concluderanno le lezioni,
mentre nel frattempo
completeremo tutte le fasi
burocratico-amministra-
tive di affidamento dei
lavori affinché l’anno

prossimo i bambini pos-
sano fruire degli spazi
scolastici senza dover più
subire la presenza di
recinzioni, mantovane e
ponteggi. Non solo, per-
ché se i finanziamenti
PNRR consentiranno di
intervenire sull’esterno,
in contemporanea si svol-
geranno i lavori di siste-
mazione dei solai all’in-
terno del plesso, così
come avvenuto lo scorso
anno per la scuola
“Cialdi”. 
Segnalo peraltro che per
quest’ultima sono in
dirittura d’arrivo proprio
le procedure riguardanti
la sistemazione delle fac-

ciate. 
Quindi posso dire che
questa Amministrazione,
e non altri, avrà fatto in
modo a settembre di
completare la ristruttura-
zione delle due scuole cit-
tadine che presentavano
le maggiori criticità,
peraltro conclamate nel
tempo. 
Un grande lavoro degli
uffici, cui va un sentito
ringraziamento. 
La sicurezza dei bambini,
degli insegnanti e del per-
sonale tutto rappresenta
un caposaldo fondamen-
tale dell’azione
dell’Amministrazione”,
conclude Magliani. 

Scuola Laurenti, ok 
al progetto esecutivo

La soddisfazione 
del Vicesindaco Magliani



Regione, futuro “certo”per il Castello di Santa Severa
Mari (FdI): “Approvata in Consiglio Regionale variazione al Bilancio di previsione
2024-26 che destina oltre 2 mln di euro a LazioCrea per la gestione del Castello
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“In risposta agli allarmi diffu-
si nelle scorse settimane da
alcuni esponenti del centrosi-
nistra riguardanti il destino
dello splendido maniero del
litorale laziale, nella seduta
odierna del Consiglio
Regionale è stato approvato
l’incremento della voce di
spesa corrispondente alle
attività di promozione cultu-
rale, sociale e ambientale e di
valorizzazione del patrimo-
nio regionale, nell’ambito del
quale sono stati destinati
oltre 2 mln di euro alla socie-
tà LazioCrea in qualità di

gestore del complesso storico
monumentale del Castello di
Santa Severa, al fine di copri-
re i relativi costi di gestione.
Questo provvedimento rien-
tra nel quadro delle iniziative
della Regione dirette a difen-
dere l’identità culturale dei
luoghi di alto valore storico e
architettonico del territorio
laziale, asset imprescindibili
per lo sviluppo turistico e
economico del nostro territo-
rio. Al fine di fugare qualsiasi
ulteriore preoccupazione o
allarme lanciato inopportu-
namente ribadisco quanto già

dichiarato dall’assessore al
patrimonio Fabrizio Ghera:
non è mai stata in program-
ma alcuna alienazione ai pri-
vati del Castello, il bene
rimarrà di proprietà pubblica
e le attività commerciali al
suo interno saranno valoriz-
zate. Il nostro impegno per la
tutela del patrimonio pubbli-
co è chiaro e indubitabile. Il
Consiglio Regionale nell’am-
bito dei provvedimenti relati-
vi agli sgravi fiscali ha confer-
mato la non applicazione
della maggiorazione dell’ali-
quota dell’addizionale regio-

nale Irpef per i redditi fino a
28mila euro e introdotto la
detrazione di 60 euro per
quelli non superiori a 35mila
euro. Inoltre, non troverà
applicazione la maggiorazio-
ne dell’aliquota dell’Irap per
gli enti del Terzo Settore
iscritti al Registro unico
nazionale che hanno un valo-
re della produzione netta
prodotto nel territorio regio-
nale inferiore al milione di
euro”. Lo dichiara il
Consigliere Regionale di
FRATELLI D’ITALIA,
Emanuela MARI.

“Paesaggio con il porto di Santa Marinella”. Questo il titolo
del quadro dipinto nel 1639 da Claude Lorrain, pittore baroc-
co, conservato nel Musee du Petit Palais a Parigi. Il quadro,
olio su rame, raffigura sullo sfondo Torre Chiaruccia e
Civitavecchia, a destra la stazione di posta, oggi Villa
Sacchetti, e le barche dei pescatori tirate a secco. “E’ un’anti-
ca testimonianza della nostra cittadina risalente al XVII seco-
lo. Un piccolo dipinto che Papa Urbano VIII commissionò
all’artista che doveva ritrarre le proprietà papali del territo-
rio. 
Abbiamo pensato di richiederlo in prestito per poterlo espor-
re in città e apprezzarlo da vicino. Siamo in contatto con

l’Ambasciata d’Italia in Francia e l’Istituto italiano di cultura
a Parigi che si sta preoccupando di ottenere i documenti
necessari al Petit Palais e al Ministero della Cultura francese
per portare avanti la richiesta di prestito. Siamo fiduciosi nel-
l’esito positivo della domanda e attendiamo aggiornamenti a
breve”, ha spiegato il Sindaco Pietro Tidei. Della presenza
del quadro nel museo parigino ne ha dato rilievo il professor
Livio Spinelli in uno dei suoi ultimi viaggi nella capitale fran-
cese. Notizie dell’esistenza del piccolo dipinto ottagonale
risalgono agli anni Ottanta, tanto che ne conservano copie
alcuni appassionati della storia di Santa Marinella, come il
professor Luciano Pranzetti e la professoressa Ileana

Giacomelli. In questi giorni, infatti, proprio Pranzetti ne ha
pubblicato sui social una copia ad acquarello che lui stesso
dipinse nel 1987.

Il sindaco Pietro Tidei ha avviato la richiesta di prestito l’opera esposta
nel Musee du Petit Palais di Parigi per esporlo ed apprezzarlo in città
“Paesaggio con il porto di Santa Marinella”

A Santa Marinella è tutto pronto
per il concerto di Fiordaliso 
in piazza Trieste

Vandalizzata la rotatoria di Prato
del Mare, interviene il presidente
Emanuele Minghella

Reduce dal successo ottenuto
come concorrente nel pro-
gramma “Grande Fratello” su
Canale 5, la cantante
Fiordaliso si prepara a far bal-
lare e cantare Santa Marinella.
Sabato 16 marzo, a partire
dalle ore 21, Fiordaliso si esibi-
rà in piazza Trieste nell’ambi-
to dei festeggiamenti per il

santo patrono di Santa
Marinella, proponendo il suo
vasto repertorio di successi
musicali che ebbe inizio negli
anni ottanta. Da “Non voglio
mica la Luna” a “Fatti miei”,
da “Il mare più grande che
c’è” a “Cosa ti farei”,
Fiordaliso regalerà al pubblico
una serata indimenticabile. 

Il Presidente del Consiglio
Comunale di Santa Marinella,
Emanuele Minghella, intervie-
ne a margine dell’atto vandali-
co commesso alla rotatoria di
Prato del Mare, dove sono
stati divelti alcuni elementi di
arredo urbano. Dopo la
denuncia e la diffusione sui
social media, il Presidente

Minghella ha richiesto agli
agenti del Corpo di Polizia
Locale la visualizzazione dei
video registrati dalle adiacenti
telecamere di videosorve-
glianza, affinchè gli stessi pos-
sano individuare i trasgresso-
ri. “La noia, in alcuni casi, può
portare a circostanze come
queste - ha dichiarato
Minghella - non tenendo mini-
mamente conto dell’importan-
za del bene pubblico ed arre-
cando danni all’intera comu-
nità. Non vuol certo essere
solo una azione repressiva,
bensì educativa affinché altri
non ripetano le stesse azioni.
Per questo motivo ho richiesto
al Corpo di Polizia Locale,
attraverso gli agenti, la possi-
bilità di visulaizzare le regi-
strazioni delle telecamere di
videosorveglianza, afficnhè gli
stessi possano individuare i
trasgressori. Detto ciò, la poli-
tica ha l’obbligo e l’impegno
di offrire servizi destinati ai
ragazzi, dalle attività sportive
e culturali in genere, offrendo
spazi adeguati e ludico-ricrea-
tivi che a Santa Marinella
mancano da tanto, troppo
tempo. La Piazza, ad esempio,

non è più procrastinabile;
abbiamo bisogno di un luogo
dove incontrarsi e renderlo il
fulcro sociale ed economico
della città. Non è concepibile
che dopo oltre 70 anni di auto-
nomia siamo ancora sprovvisti
di un elemento urbanistico
fondamentale come una
Piazza può rappresentare per
una comunità. Sono convinto -
conclude Minghella - che
dopo aver acquistato al patri-
monio il nuovo Municipio e
tante altre strutture, saremo in
grado di realizzare questo
grande progetto di civiltà ed
offrire dunque, anche ai ragaz-
zi, un luogo di incontro per-
manente e funzionale”.



Spaziando dal digitale al diritto, il Capo dello Stato cerca di avvicinarsi agli influencer 
Sergio Mattarella accoglie i creator in Quirinale:
“La Costituzione è materia più per i giovani ora”

Arriva l’ennesimo no degli alleati alla Lega sul
terzo mandato per i governatori. Infatti, è uffi-
ciale: al Senato hanno bocciato anche l’emenda-
mento sull’eliminazione del ballottaggio per i
sindaci. Per Matteo Salvini e il Carroccio la bat-
taglia non è ancora chiusa, e la coalizione si
separa sul tema, solo per riunirsi sul fronte
della giustizia: lunedì Giorgia Meloni in una
riunione a Palazzo Chigi con Carlo Nordio ha
dettato l’accelerazione sulla separazione delle
carriere dei magistrati e sulla riforma del Csm.
Un cambio di passo dopo la frenata autunnale,
quando era stata data priorità alla riforma del
premierato. L’intenzione della Lega di insistere
sul terzo mandato era stata anticipata da giorni
agli alleati, nonostante una prima bocciatura
dell’emendamento durante l’esame del decreto
elezioni in commissione. A differenza del rela-
tore, Alberto Balboni di FdI, il governo ha evi-
tato di esprimere parere negativo rimettendosi
all’Aula di Palazzo Madama. E non è stata una
sorpresa che ai voti favorevoli della Lega si
sono uniti solo quelli di Italia viva, mentre si
sono espressi contro FdI, FI, Pd, M5s e Avs, e si
è astenuta la Svp. Inattesa è stata invece la pro-
posta leghista sul ballottaggio dei sindaci in
Comuni oltre i 15mila abitanti, che avrebbe con-

sentito di eleggere chi al primo turno supera il
40 per cento. L’idea non è piaciuta a FdI e FI, è
stata definita dalla segretaria del Pd Elly Schlein
“un blitz a tre mesi dal voto, uno sfregio alle più

basilari regole democratiche”, ed è stata boccia-
ta anche dall’Anci. Dopo il Consiglio dei mini-
stri di lunedì Meloni ha convocato Nordio, il
viceministro della Giustizia Francesco Paolo

Sisto, i sottosegretari Andrea Delmastro e
Andrea Ostellari, e i presidenti delle commis-
sioni Giustizia di Camera e Senato, Ciro
Maschio e Giulia Bongiorno. Una riunione rive-
lata oggi dalla stessa presidente del Consiglio, a
chi le domandava del rapporto con il
Guardasigilli, che nei giorni scorsi ha dovuto
incassare da Palazzo Chigi lo stop all’idea di
una commissione d’inchiesta sul caso dossie-
raggi. “Abbiamo parlato di tutto”, ha tagliato
corto la premier. E poco dopo lo stesso Nordio
ha negato dissidi: “Figurarsi se c’è una distan-
za. Nessuna distanza...”. “È giunto il momento
delle riforme”, è stato in sintesi l’input di
Meloni, come riferiscono diversi presenti alla
riunione di lunedì, che segna l’accelerazione su
separazione delle carriere dei magistrati e rifor-
ma del Csm. Il tutto in “perfetta sinergia”, assi-
curano fonti dell’esecutivo. Nordio si è impe-
gnato a mettere a punto una bozza entro i primi
di aprile. Poi, una volta definita l’intesa, il dise-
gno di legge costituzionale dovrebbe approda-
re in Consiglio dei ministri. La Lega a sua volta
vorrebbe accelerare sull’Autonomia: in que-
st’ottica va letto il vertice di maggioranza nelle
ultime ore con il ministro Roberto Calderoli,
capigruppo e relatori.

L’alleanza si spacca sul terzo mandato, ma rimane unito sulla riforma del Csm
No del Senato all’eliminazione
del ballottaggio per i sindaci

Sergio Mattarella si è improv-
visato docente di diritto costi-
tuzionale in un format ecce-
zionale presso la Sala della
Musica in Quirinale, parlando
di Costituzione e dintorni con
un gruppo di giovani creatori,
spaziando dal digitale fino ai
diritti, senza escludere alcune
osservazioni personali.
L’articolo 1 della Costituzione
ci dice che “l’Italia è una, non
una somma di repubbliche e
neanche una federazione di
repubbliche” e ci conferma nei
fatti che La Costituzione è
estremamente giovane perché
è stata fatta con tanta saggez-
za”. Per questo si è dimostrata
in grado di adattarsi con effi-
cacia situazioni nuove e non
prevedibili in quei tempi.
Sergio Mattarella ha voluto
far entrare il mondo dei crea-
tor e degli influencer (sottile la
differenza tra queste due cate-

gorie social) nelle splendide
sale del Quirinale attraverso
una diretta youtube che ha
permesso ai ragazzi di parlare
dei diversi articoli della Carta
con degli “shorts” di 60 secon-
di. A condurre il dialogo è
stato Fabio Rovazzi, evidente-
mente emozionato, per capire
quanto l’esperimento di ibri-
dazione tra la prima delle isti-
tuzioni e il mondo dei social
sia stata spregiudicata e certa-
mente innovativa. Ma i conte-
nuti sono serissimi e tra il pre-
sidente e i ragazzi il confronto
ha toccato temi delicatissimi:
dalle riforme ai diritti, dalla
libertà d’informazione
all’astensionismo. Il Capo
dello stato parte subito forte e
spiega così qual era l’obiettivo
di questa inedita riunione al
Colle: “tempo addietro dissi
che la Costituzione è come
della cassetta degli attrezzi

della democrazia” ma oggi si
può parlare di “uno scrigno
che tutela i nostri diritti e le
nostre libertà”. Uno scrigno,
parola che racconta di oggetti
preziosi da custodire con cau-
tela. Per questo si rivolge ai
più giovani cercando di fargli
capire i rischi che ci potrebbe-
ro essere nel trattare con mani
maldestre un oggetto tanto

prezioso: “i diritti sono come
un po’ in natura, vanno colti-
vati per evitare che appassi-
scano. Non possiamo permet-
tere che appassisca la demo-
crazia”, gli sottolinea con
garbo. Quindi torna sulla
Costituzione premettendo che
è “materia per giovani più che
per vecchi”. Lo è perché, evi-
denzia, “la Costituzione è

estremamente giovane, è stata
fatta con tanta saggezza da
avere norme che si adattano a
condizioni anche imprevedi-
bili. Ci sono condizioni create
nel corso dei decenni, allora
non prevedibili, ma quelle
norme hanno un’elasticità e
una duttilità che si riferisce
anche a fattispecie diverse”.
Certamente il presidente non
sfiora neanche il tema caldis-
simo delle riforme che sono
ormai avviate nel percorso
parlamentare, ma è inevitabile
per i cronisti cercare di trova-
re collegamenti con il premie-
rato e l’autonomia.
Certamente la sovranità popo-
lare si esercita tuttora con il
voto e il capo dello Stato lo
certifica non nascondendo la
sua preoccupazione per
l’astensionismo: “spero che
torni a crescere la partecipa-
zione al voto nelle elezioni.

Quello, più di ogni altro, è il
momento in cui il cittadino
diventa protagonista, ed eser-
cita la sovranità”. Con un par-
terre così inusuale per i saloni
del Quirinale non potevano
mancare alleggerimenti e bat-
tute: come quando Rovazzi
introduce il dialogo citando
Spiderman ed è sembrato
quasi vederlo arrampicarsi
sugli specchi dorati del palaz-
zo. Oppure quando Mattarella
confessa di essere “un po’
emozionato” di parlare con
interlocutori così giovani.
Fino a provare ad immedesi-
marsi nel ruolo del creator:
“Se lo fossi parlerei di giusti-
zia sociale: mi chiederei e
chiederei perché vi sono bam-
bini e ragazzi che vivono
bene, hanno tante opportunità
e altri, in altre parti del
mondo, che faticano per
sopravvivere”.
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L’accordo sulle regionali in Basilicata non è quel-
lo che Pd e M5S si aspettavano, e l’hanno rag-
giunto nella serata di lunedì. Il candidato sarà
infatti Domenico Lacerenza, 66 anni, il candidato
presidente del centrosinistra alle prossime elezio-
ni regionali in programma il prossimo 21 e 22
aprile. Lacerenza è direttore della Struttura inte-
raziendale complessa di Oculistica dell’ospedale
San Carlo di Potenza. Il medico, dunque, sarà il
candidato alla Presidenza della Regione
Basilicata e contenderà il posto da governatore a
Vito Bardi, riconfermato dal centrodestra. “Mi
sento responsabilizzato - è stato il primo com-
mento di Lacerenza -. Sono onorato del fatto che
abbiano ritenuto di puntare su di me e spero di

essere all’altezza”. “La formazione civica
‘Basilicata Casa Comune’, il Pd, il M5S, AVS e
+Europa hanno chiesto di comune accordo al
dottor Domenico Lacerenza - profilo di alto spes-
sore professionale, già Direttore del
Dipartimento di chirurgia dell’ospedale regiona-
le ‘San Carlo’ di Potenza - di offrire la sua dispo-
nibilità quale interprete di un solido progetto
politico e sociale per imprimere una svolta nel-
l’amministrazione della Regione Basilicata”. E’
quanto si legge in una nota congiunta. “L’agenda
di governo regionale che propone questa coali-
zione, forte della candidatura di Lacerenza, pre-
vede in primo luogo di offrire una sanità di qua-
lità a tutti i cittadini lucani: una sfida essenziale

per rilanciare un territorio che ha sofferto profon-
do disagio per ciò che attiene la fruizione del
diritto alla salute e il diritto alle cure. Le forze
politiche di questo campo progressista ringrazia-
no Angelo Chiorazzo, in rappresentanza di
“Basilicata casa comune”, che pure si era reso
disponibile a impegnarsi in prima persona per
questa sfida, per la sua disponibilita’ a offrire il
suo contributo nell’individuazione, di comune
accordo, di un candidato unitario. Al dottor
Lacerenza, che ha accettato con entusiasmo que-
sta sfida, va il nostro ringraziamento, certi di
poter offrire alla intera comunita’ lucana una
alternativa di governo, costruita su basi serie,
concrete, credibili”. “Siamo soddisfatti, per aver
individuato un candidato che unisce il campo
progressista e riformista”: così Giovanni Lettieri,
segretario regionale del Pd lucano commenta la
scelta del centrosinistra di candidare Lacerenza
alla presidenza della Regione Basilicata alle pros-
sime elezioni. “Siamo felici di aver trovato una
sintesi” conclude Lettieri.

Si avvicinano le elezioni regionali in Basilicata
Il candidato Pd-M5S è Domenico Lacerenza



In Spagna è atteso il via libera da
parte del Congresso dei deputati al
progetto di legge di amnistia per gli
indipendentisti catalani, un provve-
dimento chiave per la tenuta del
governo di Pedro Sanchez. La scorsa
settimana il testo è stato approvato in
commissione Giustizia dopo un
accordo raggiunto tra il Partito socia-
lista e i due partiti indipendentisti
catalani, Erc e Junts, che hanno otte-
nuto il rafforzamento e l’estensione
della misura. Dopo che questa entre-
rà in vigore, si prevede che faranno
ritorno in Spagna i leader indipen-
dentisti che nel 2017, dopo il referen-
dum dell’1 ottobre e la dichiarazione
unilaterale d’indipendenza della
Catalogna fuggirono all’estero, tra
cui l’ex governatore Carles
Puigdemont. Il rientro di
Puigdemont potrebbe avvenire verso
luglio, hanno calcolato i media spa-
gnoli. Dopo che il Congresso avrà
dato luce verde all’amnistia, il prov-
vedimento passerà al vaglio del
Senato, dove il Partito popolare
detiene la maggioranza. Il Pp cerche-
rà di dilatare i tempi ma potrà farlo
per massimo due mesi, come preve-
de la normativa spagnola, ha spiega-
to la stampa iberica. Il Senato boccerà
il progetto di legge e questo avrà
bisogno di un nuovo voto al
Congresso per aggirare il veto della
Camera alta ed essere approvato in
via definitiva. Se tutto andrà come
previsto, l’aministia dovrebbe diven-
tare legge a fine maggio o inizio giu-
gno, proprio a ridosso delle elezioni
europee. Una tempistica non molto

favorevole per i partiti al governo,
Psoe e Sumar. A quel punto i giudici
avranno due mesi di tempo per
applicare la normativa e quindi a
luglio potrebbe avvenire il rientro di
Puigdemont, che vive in Belgio da
sette anni. L’amnistia ha provocato
una dura reazione da parte dell’op-
posizione, formata dal Partito popo-
lare e da Vox. I due partiti hanno par-
lato di un attacco alla Stato di diritto
e ai giudici spagnoli. Nel fine setti-
mana si è tenuta una grande manife-
stazione a Madrid, con migliaia di
persone che si sono riunite a Cibeles
per chiedere le dimissioni di
Sanchez. Il governo ha invece difeso
strenuamente il provvedimento e lo
stesso premier Pedro Sanchez ha par-
lato di una “legge trascendentale per
la democrazia spagnola”. Il progetto
di legge di amnistia era già arrivato
sul tavolo del Congresso il 30 genna-
io ma era stato bocciato con i voti
contrari di Junts. Dopo un accordo
iniziale infatti, il partito di
Puigdemont voleva maggiori garan-

zie per il suo leader, che il Psoe aveva
allora respinto. I negoziati tra le forze
politiche sono proseguiti, mentre nel
frattempo la Corte Suprema ha deci-
so di aprire un’inchiesta su
Puigdemont per presunti reati di ter-
rorismo in relazione al caso Tsunami
Democratic, il movimento che orga-
nizzò le massicce proteste in
Catalogna nel 2019 dopo le condanne
dei leader indipendentisti. Il 6 marzo,
Il Psoe, Erc e Junts hanno raggiunto
un accordo per introdurre modifiche
al progetto di legge che sono state poi
approvate in commissione Giustizia.
Nel nuovo testo restano esclusi dal-
l’amnistia gli atti che per il loro scopo
possono essere classificati come ter-
rorismo e che hanno “intenzional-
mente causato gravi violazioni dei
diritti umani”, secondo però la diret-
tiva europea del 2017 e non più
secondo il codice penale spagnolo.
Un cambio che mira a evitare di dare
ai giudici spagnoli un ampio margine
di interpretazione del reato di terrori-
smo. 

“La gente è stanca
che si parli solo di questo”,
racconta una politologa 
L’ambito temporale dell’amnistia è
stato esteso di due mesi e dunque
questa si applicherà dall’1 novembre
2011 al 13 novembre 2023. Viene
escluso dall’amnistia il reato di mal-
versazione ma solo se vi è stato
“arricchimento personale” e viene
escluso il reato di alto tradimento se è
stata usata la forza. Puigdemont
rischiava di essere incriminato per
quest’ultimo reato per presunti lega-
mi con la Russia, nell’ambito del
cosiddetto ‘caso Volhov’ su cui sta
indagando il giudice istruttore di
Barcellona Joaquín Aguirre. Al
momento non c’è un numero preciso
di quante persone beneficeranno del-
l’amnistia una volta che entrerà in
vigore. Secondo i calcoli del governo
centrale saranno poco meno di 400
mentre secondo il partito indipen-
dentista Junts, saranno circa un
migliaio. Secondo i calcoli effettuati
dalla stampa spagnola, l’amnistia

potrebbe essere approvata tra fine
maggio e inizio giugno, a ridosso
delle elezioni europee. Per Roman
Marugan però questo non avrà un
costo politico evidente per il Psoe. La
politologa ha spiegato che gli elettori
alle europee tendono a “votare con-
tro il partito al governo” e dunque i
voti che perderanno i socialisti saran-
no più legati a questa logica piuttosto
che a una ‘punizione’ per l’approva-
zione della legge di amnistia. “Alle
europee gli elettori voteranno contro
il partito al governo piuttosto che
contro l’amnistia, la gente è stanca
che si parli solo dell’amnistia quando
abbiamo problemi molto più impor-
tanti”, ha affermato. Dove invece il
provvedimento avrà un impatto evi-
dente saranno le elezioni catalane,
secondo l’esperta. Ieri il governatore
della Catalogna Pere Aragones, del
partito indipendentista Erc ha antici-
pato il voto al 12 maggio. “La legge
di amnistia non sarà pronta per le
elezioni, che sono vitali per misurare
il livello dell’indipendentismo”, e
anticipando il voto Aragones “impe-
disce che grandi figure di Junts
(come l’ex presidente della
Generalitat catalana Carles
Puigdemont ndr.) si presentino alla
corsa”, ha affermato Roman
Marugan, sottolineando la grande
rivalità che c’è tra i due partiti

Credits: Imagoeconomica

Se la legge entrasse in vigore, farebbero
ritorno nel Paese i leader fuggiti all’estero

Si attende l’amnistia 
per gli indipendentisti 
catalani in Spagna
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La Commissione europea ha inviato formalmen-
te richieste di informazioni ai sensi del Digital
Services Act (DSA) a Bing e Google Search (Very
Large Online Search Engines, o VLOSE), nonché
a Facebook, Instagram, Snapchat, TikTok,
YouTube e X, (Piattaforme online molto grandi
o VLOP). La Commissione chiede a questi servi-
zi di fornire maggiori informazioni sulle rispet-
tive misure di attenuazione dei rischi legati
all’IA generativa, come le cosiddette “allucina-
zioni” in cui l’IA fornisce informazioni false, la
diffusione virale di deepfake e la manipolazione
automatizzata dei servizi che possono inganna-
re gli elettori. La Commissione richiede inoltre
informazioni e documenti interni sulle valuta-
zioni dei rischi e sulle misure di mitigazione
legati all’impatto dell’IA generativa sui processi

elettorali, diffusione di contenuti illegali, tutela
dei diritti fondamentali, violenza di genere,
tutela dei minori, benessere mentale , protezione
dei dati personali, tutela dei consumatori e pro-
prietà intellettuale. Le domande riguardano sia
la diffusione che la creazione di contenuti di
intelligenza artificiale generativa. Le società
interessate dovranno fornire alla Commissione
le informazioni richieste entro il 5 aprile 2024
per le questioni relative alla tutela delle elezioni
ed entro il 26 aprile 2024 per le restanti questio-
ni. Una richiesta di informazioni è un atto inve-
stigativo che non pregiudica eventuali ulteriori
passi che la Commissione può o meno decidere
di intraprendere. Sulla base della valutazione
delle risposte, la Commissione valuterà le fasi
successive. Ai sensi dell’articolo 74, paragrafo 2,

della DSA, la Commissione può imporre sanzio-
ni per informazioni errate, incomplete o fuor-
vianti in risposta a una richiesta di informazioni.
In caso di mancata risposta da parte dei VLOP e
dei VLOSE, la Commissione può decidere di
richiedere le informazioni mediante decisione.
In tal caso, la mancata risposta entro il termine
potrebbe comportare l’irrogazione di penalità di
mora. L’intelligenza artificiale generativa è
anche uno dei rischi individuati dalla
Commissione nella sua bozza di orientamenti
sull’integrità dei processi elettorali. Il loro scopo
è fornire ai VLOP e ai VLOSE le migliori prati-
che ed esempi di potenziali misure di mitigazio-
ne dei rischi legati alle elezioni, comprese misu-
re specifiche legate all’intelligenza artificiale
generativa.

La Commissione europea vuole conoscere le loro misure contro l’IA generativa
L’Ue si schiera contro le piattaforme online

Il Consiglio musulmano ritiene siano proposte “antidemocratiche e divisive, illegali”
La nuova definizione britannica di estremismo
vieterà i finanziamenti ai gruppi ritenuti tali
Il governo britannico ha pubblicato una
nuova definizione ufficiale di ‘estremi-
smo’ e ha annunciato che ai gruppi che
riceveranno l’etichetta sarà impedito rice-
vere finanziamenti governativi. Il gover-
no ha definito l’estremismo come “la pro-
mozione o l’avanzamento di un’ideologia
basata sulla violenza, l’odio o l’intolle-
ranza” che mira a distruggere i diritti e le
libertà altrui o a “minare, rovesciare o
sostituire il sistema di democrazia parla-
mentare liberale e i diritti democratici del
Regno Unito”. Il governo non ha fornito
esempi di gruppi estremisti e si prevede
che non pubblicherà un elenco di tali

organizzazioni prima di qualche settima-
na. Ma il Segretario alle Comunità,
Michael Gove, ha sottolineato la minaccia
dell’estrema destra e degli “estremisti
islamici che cercano di separare i musul-
mani dal resto della società e di creare
divisione all’interno delle comunità
musulmane”. I gruppi islamici e per le
libertà civili hanno dichiarato di temere
che la definizione venga usata in modo
sproporzionato contro i musulmani. Il
Consiglio musulmano del Regno Unito
ha avvertito che le proposte sono “anti-
democratiche, divisive e potenzialmente
illegali” e “possono comportare la defini-

zione di organizzazioni musulmane
affermate come estremiste”. Anche gli
ecclesiastici più anziani della Chiesa
d’Inghilterra hanno criticato i piani del
governo, avvertendo che la nuova defini-
zione di estremismo minaccia il diritto di
culto e di protesta pacifica. L’annuncio di
questa nuova definizione di ‘estremismo’
è stato fatto due settimane dopo che il
primo ministro Rishi Sunak ha tenuto un
raro discorso televisivo fuori da
Downing Street per denunciare “uno
scioccante aumento di disordini e crimi-
nalità estremista”, che ha collegato alla
guerra tra Israele e Hamas.
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Qui Tennis
Volandri e il futuro degli azzurri
“Sinner top, Nardi sarà grande”
Jannik Sinner punta al numero
1. Luca Nardi ha un potenziale
enorme. Filippo Volandri, capi-
tano di Coppa Davis,
all’Adnkronos analizza rendi-
mento e prospettive degli
azzurri a Indian Wells.
Riflettori puntati ovviamente
su Sinner, che va a caccia del
titolo e del secondo posto del
ranking, e di Nardi, ventenne
salito alla ribalta con il succes-
so contro Novak Djokovic
prima del k.o. negli ottavi con-
tro lo statunitense Tommy
Paul. “Sinner ha l’obiettivo del
numero uno al mondo? Jannik
ha le spalle larghe e lavora per
diventare il numero uno del

mondo. Quando non lo sappia-
mo, ma lui lavora decisamente
per diventare il numero uno
del mondo. Una medaglia a
Parigi 2024? Anche quello è un
suo obiettivo”, dice Volandri
all’Adnkronos, in occasione del
Premio Food&Sport 2024,
dedicato alla sana alimentazio-
ne nello Sport e promosso dal
Consorzio Cacciatore Italiano e
dal Ministero dell’Agricoltura,
della Sovranità Alimentare e
delle Foreste. “I fusi orari sono
quelli che sono con Indian
Wells, però ho la fortuna di
raggiungerli poi a Miami, così
posso stare con loro. Nardi non
ce l’ha fatta con Paul dopo l’im-

presa con Djokovic? Luca è un
altro ragazzo con cui noi abbia-
mo una relazione da tanto
tempo, un ragazzo con un
potenziale enorme ma con
tempi diversi. Quindi noi a
volte dobbiamo rispettare i
tempi di crescita di ogni singo-
lo ragazzo e non metterlo a
paragone con un Alcaraz o con
un Sinner, che sono ragazzi che
vanno super veloci. Quindi lo
stiamo aspettando perché ha
ancora tanto da fare, però
siamo contentissimi del fatto
che abbia capito che la strada è
quella giusta”, aggiunge
Volandri, che al Tennis Club
Parioli, riceve il riconoscimen-

to come ambasciatore
dell’Italia nel mondo insieme
alla judoka Veronica Toniolo e
il tuffatore Lorenzo Marsaglia,
già qualificati per i Giochi di
Parigi 2024. L’Italia difende il
titolo on Coppa Davis nel 2023.
L’obiettivo per quest’anno è
“lavorare su una mentalità vin-
cente in Coppa Davis. È vero
che abbiamo raggiunto un
risultato straordinario, ma che
va alimentato. Bisogna ripro-
varci nei prossimi anni. Ce lo
siamo promessi con i ragazzi,
con Matteo da protagonista e
quindi si lavora per questo”. Il
capitano può scegliere diverse
soluzioni anche in doppio: “Sì,

ne abbiamo. Avevo tantissime
opzioni in singolare, e ora ini-
zio ad avere tantissime scelte
anche in doppio, e questo è un
ottimo segnale: vuol dire che il
movimento cresce, che abbia-
mo lavorato bene negli ultimi
7-8 anni, questi sono i frutti di
tanto lavoro, ora ci rimbocchia-
mo le maniche e cerchiamo di
portarlo avanti e di alimentar-
lo”. Capitolo Olimpiadi: “Ci

sono opzioni assolutamente,
rischiamo di poterne portare 6,
perché di solito più di 4 non ne
puoi portare, ma se si ha una
coppia tra le prime 10 al
mondo, addirittura i giocatori
alle Olimpiadi potrebbero
diventare 6. E questo è già un
punto di partenza importantis-
simo. Poi cercheremo di fare
medaglia, se non arriverà ci
riproveremo tra 4 anni”.

Dal 5 al 9 marzo si sono svolti,
presso lo Stadio del Nuoto di
Riccione, i Campionati Italiani
Assoluti la più importante
competizione italiana di
nuoto agonistico. Tra i più
forti del nuoto italiano era
presente anche Chiara

Gattafoni, classe 2004, che si
allena presso il centro sporti-
vo “Fitness Suite il Gabbiano”
e tesserata con il Reale Circolo
Canottieri Tevere Remo di
Roma. L’atleta, allenata da
Angelo Mencarini, si è cimen-
tata in due gare i 50m dorso e

i 100m dorso ottenendo ottimi
risultati. Nei 50m dorso con il
tempo di 28.84 è riuscita a
guadagnarsi un posto nella
finale A che include i primi
otto tempi in Italia. Chiara ha
confermato il suo tempo il
pomeriggio ottenendo la 7^

posizione nazionale. Nei
100m dorso ottenendo il suo
personale con il tempo di
1.03.2 ha raggiunto la finale B
che include dal 9^ al 16^
tempo in Italia. Nel pomerig-
gio conferma il suo tempo e si
colloca alla 15^ posizione
nazionale. “È davvero una
grande soddisfazione rag-
giungere ben due finali al
Campionato Assoluto prima-
verile. - afferma Chiara - È un
momento in cui tutti cercano
di ottenere una corsia il pome-
riggio, i tempi sono molto
bassi per rientrare ma questo
mi ha stimolato ancora di più

per poter dare il mio massi-
mo. Sono molto felice di aver
confermato il mio tempo al 50
e anche di aver migliorato al
100 il personale che avevo

conseguito quest’estate”.
Chiara si conferma ancora tra
le migliori d’Italia nelle
distanze veloci del dorso.

Camilla Augello

Nuoto, Chiara Gattafoni
è tra le migliori d’Italia
Ai Campionati Italiani Assoluti di Riccione
conquista due finali e migliora il record personale

A Santa Marinella il prestigioso
evento “Coppa Nazionale Fiams”

L’Etrusca Atletica con i ragazzi del cross
sono la prima società della regione Lazio

Pubblico delle grandi occasio-
ni questa mattina presso la
Palestra Giosuè Carducci di
Santa Marinella. È in corso
infatti il prestigioso evento
“Coppa Nazionale Fiams”,

con atleti e appassionati pro-
venienti da ogni parte d’Italia.
A portare i saluti della città il
Sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei e la Consigliera
delegata allo sport Marina

Ferullo. L’evento sportivo rac-
chiude numerose discipline da
combattimento, tra le quali:
Kick Boxing, Free Boxe, K1,
Muay Thai e MMA offrendo
una giornata carica di azione,
talento e competizione. I com-
battimenti saranno a Contatto
Leggero e Pieno, abbracciando
così uno spettro completo
delle Arti Marziali. “Siamo
estremamente felici - hanno
dichiarato il Sindaco e la con-
sigliera Ferullo - di vedere così

tanti appassionati riempiere la
Palestra Carducci. Una strut-
tura sportiva che può ospitare
questo genere di iniziative
grazie ai recenti lavori di
ristrutturazione e adeguamen-
to, così come sta avvenendo
per il vicino Palasport Enzo

De Angelis. A tutti i parteci-
panti un caloroso benvenuto a
Santa Marinella, per una gior-
nata all’insegna dello sport e
del divertimento”. Lo dichia-
rano il sindaco Pietro Tidei e la
consigliera delegata allo sport
Marina Ferullo 

Cassino campionati italiani
assoluti di cross 10 km. 
Al campionato italiano
assoluto di cross i ragazzi
dell’Etrusca Atletica si con-
fermano la prima società
della regione Lazio. Luca
Parisi, Buccilli Carmine,
Fabrizio Giacometti,
Chiocca Gabriele,

Cartuccia Alessandro
difendono la leadership
regionale. 
Mentre tra i giovani arriva
la convocazione al Club
Lazio per Andrea Scalella
nel mezzofondo ed Agnese
Montini nel lancio del mar-
tello presso l’impianto
delle Fiamme Gialle. 



Nella giornata di martedi 12 marzo
2024 la Nazionale Italiana di Calcio da
Tavolo è stata ricevuta dal Ministro
per lo Sport e i Giovani Andrea Abodi
al fine di celebrare i recenti successi
degli azzurri in questa determinata
disciplina sportiva che nel 2022, pro-
prio a Roma, si sono laureati
Campioni del Mondo, per poi confer-
marsi ulteriormente, nel 2023, a
Gibilterra, conquistando anche il tito-
lo di Campioni d’Europa.
La delegazione azzurra era formata
dal capitano della Nazionale, Saverio
Bari, unitamente al Campione del
Mondo individuale, Luca Colangelo,
e dai giocatori della Nazionale Open
Luca Battista, Micael Caviglia, Matteo
Ciccarelli e Filippo Cubeta. Presenti
inoltre, Marco Lamberti, CT della
Nazionale, Pietro Ielapi, Presidente
della Federazione Italiana Sportiva
Calcio da Tavolo (FISCT), e Mauro
Simonazzi, Presidente del Settore
Nazionale Subbuteo
dell’Organizzazione per l’Educazione
allo Sport (OPES), l’Ente di
Promozione Sportiva riconosciuto dal
CONI al quale la FISCT è affiliata. “È
stato per me un piacere incontrarvi
oggi – ha dichiarato il Ministro per lo
Sport e i Giovani, Andrea Abodi - La

vostra disciplina sportiva incarna in
pieno il comma inserito lo scorso 20
settembre nell’articolo 33 della
Costituzione ‘la Repubblica riconosce
il valore educativo, sociale e di pro-
mozione del benessere psicofisico del-
l’attività sportiva in tutte le sue
forme’. Il calcio da tavolo esprime il
valore sociale del calcio, di inclusione
e aggregazione, una disciplina senza
tempo che merita il giusto riconosci-

mento.” “Intendo ringraziare forte-
mente il Ministro Abodi - ha inteso
dichiarare il Presidente della FISCT,
Pietro Ielapi - per questo storico
incontro, atto a celebrare i successi
della nostra Nazionale. Il suo ricono-
scimento ci rende molto orgogliosi e si
unisce alla soddisfazione per il lavoro
compiuto fino ad oggi, sia in termini
prettamente sportivi, grazie alle vitto-
rie e alle prestazioni dei nostri splen-

didi ragazzi, sia in termini organizza-
tivi e promozionali, portando avanti,
con fierezza, i valori fondanti di una
disciplina agonistica che si rispetti,
come la lealtà, la correttezza, la sporti-
vità, unitamente alla sana competizio-
ne e alla passione, intramontabile, per
il calcio da tavolo. La disponibilità e
l’attenzione verso il nostro mondo da
parte del Ministro Abodi saranno un
ulteriore sprone per continuare il per-

corso di crescita intrapreso da alcuni
anni a questa parte.” “Le eccellenze
sportive nazionali come quelle pre-
senti qui oggi – ha fatto eco l’On.
Alessandro Amorese (Fratelli d’Italia),
Capogruppo Commissione Cultura e
Sport della Camera dei Deputati -
devono essere celebrate e riconosciute
degnamente. Ringrazio profonda-
mente il Ministro Abodi per aver
voluto questo incontro e per aver inte-
so celebrare questi atleti. Quella del
Calcio da Tavolo è una disciplina
sportiva molto interessante che merita
di essere valorizzata a dovere visti i
tanti successi internazionali ottenuti e
considerata la diffusione su tutto il
territorio italiano. Un plauso sincero a
questi ragazzi, ennesimo orgoglio
sportivo di questa Nazione.” Al termi-
ne dell’incontro, il Presidente del
Settore Nazionale Subbuteo di OPES
Italia ha donato al Ministro Abodi una
riproduzione in miniatura (Subbuteo)
della Nazionale di calcio, mentre i
dirigenti della Federazione Italiana
Sportiva Calcio da Tavolo presenti
hanno inteso omaggiarlo con la
maglia della Nazionale indossata
dagli azzurri in occasione della World
Cup 2022 e dell’European Cup 2023 e
con una medaglia celebrativa.

Sabato, nel Campionato Regionale di
Serie D, il Ladispoli si è imposto a fatica,
solo al tie break, sulla giovane formazio-
ne dell’ SCK kkEur Volley G1. Un ina-
spettato calo di rendimento e qualche
disattenzione di troppo avevano inizial-
mente compromesso l’esito della gara.
Poi fortunatamente, dopo essere stati in
svantaggio per 2 set a zero, il Ladispoli
ritrovava l’abituale fluidità nel gioco e

riusciva a chiudere la gara al tie break,
incamerando così 2 punti preziosi che
lasciavano quasi inalterata la classifica;
2°posto a tre punti dalla capolista Luiss.
L’Under 19M di Eccellenza, invece, nella
gara di Mercoledi, in trasferta a Roma, ha
perso il confronto con la Fenice sul
Tabellone delle squadre vincenti e
Venerdi incontrerà al PalaPanzani (ore
18.30), il Gaeta per il possibile ripescag-

gio ai quarti di Finale. Nel Campionato di
1°Divisione femminile registriamo la bat-
tuta d’arresto delle ragazze di Ladispoli
che Venerdì nel confronto con il KG
Impianti Asp Civitavecchia, capoclassifi-
ca del girone, sono uscite sconfitte al tie
break dopo una gara equilibrata e batta-
gliata; scendono al terzo posto in classifi-
ca ad 1 punto dalla Fix2go Civitavecchia
Volley Academy ed a 5 punti dal KG

Impianti Asp Civitavecchia per il
momento sola in testa alla classifica. Per
quanto riguarda i Campionati giovanili
registriamo il successo dell’Under 18
femminile ad Ostia (3-0) con il S.Monica,
il doppio successo dell’Under 16 F, prima
con il CaliRoma13 (3-0) e poi con il
Palocco (3-1). Prosegue inesorabile la
marcia dell’Under 14F, (3-0) al Caio
Duilio Ostia, come pure quella
dell’Under 12F (3-0; 3-0) sulla rappresen-
tativa Libera Volley. Rinviato a Sabato
prossimo il confronto dell’Under 13F che
questa volta si troverà di fronte la Rim
Cerveteri. Infine, vittoriosa anche la rap-
presentativa Under 17 maschile nel
Campionato Favretto che ha superato (3-
0) in trasferta il San Paolo Ostiense, men-
tre la 3°Divisione ha aggiunto un punto
alla sua classifica uscendo sconfitta al tie
break dopo una gara avvincente disputa-
ta contro l’ASD Roma Sport.

Gli azzurri Campioni del Mondo e d’Europa in carica sono stati ricevuti a Roma
Il Ministro per lo Sport e i Giovani Andrea Abodi
ha ricevuto la Nazionale Italiana di Calcio da Tavolo

I giovani allievi del maestro
Antonio Altieri si aggiudicano tre ori
e un argento al primo trofeo Etrurian Cup
Karate, quattro podi
per Tyrsenia Sporting
Club di Cerveteri

Sabato, nel Campionato Regionale di Serie D,
il Ladispoli si è imposto a fatica, solo al tie
break, sulla giovane formazione dell’ SCK
kkEur Volley G1. Un inaspettato calo di rendi-
mento e qualche disattenzione di troppo ave-
vano inizialmente compromesso l’esito della
gara. Poi fortunatamente, dopo essere stati in
svantaggio per 2 set a zero, il Ladispoli ritro-
vava l’abituale fluidità nel gioco e riusciva a
chiudere la gara al tie break, incamerando così
2 punti preziosi che lasciavano quasi inaltera-
ta la classifica; 2°posto a tre punti dalla capo-
lista Luiss. L’Under 19M di Eccellenza, invece,
nella gara di Mercoledi, in trasferta a Roma,
ha perso il confronto con la Fenice sul
Tabellone delle squadre vincenti e Venerdi
incontrerà al PalaPanzani (ore 18.30), il Gaeta

per il possibile ripescaggio ai quarti di Finale.
Nel Campionato di 1°Divisione femminile
registriamo la battuta d’arresto delle ragazze
di Ladispoli che Venerdì nel confronto con il
KG Impianti Asp Civitavecchia, capoclassifica
del girone, sono uscite sconfitte al tie break

dopo una gara equilibrata e battagliata; scen-
dono al terzo posto in classifica ad 1 punto
dalla Fix2go Civitavecchia Volley Academy
ed a 5 punti dal KG Impianti Asp
Civitavecchia per il momento sola in testa alla
classifica. Per quanto riguarda i Campionati

giovanili registriamo il successo dell’Under 18
femminile ad Ostia (3-0) con il S.Monica, il
doppio successo dell’Under 16 F, prima con il
CaliRoma13 (3-0) e poi con il Palocco (3-1).
Prosegue inesorabile la marcia dell’Under
14F, (3-0) al Caio Duilio Ostia, come pure
quella dell’Under 12F (3-0; 3-0) sulla rappre-
sentativa Libera Volley. Rinviato a Sabato
prossimo il confronto dell’Under 13F che que-
sta volta si troverà di fronte la Rim Cerveteri.
Infine, vittoriosa anche la rappresentativa
Under 17 maschile nel Campionato Favretto
che ha superato (3-0) in trasferta il San Paolo
Ostiense, mentre la 3°Divisione ha aggiunto
un punto alla sua classifica uscendo sconfitta
al tie break dopo una gara avvincente disputa-
ta contro l’ASD Roma Sport.        

Sempre più avvincenti le prestazioni delle squadre ed i risultati delle molte gare in programma nella settimana appena trascorsa

Volley Ladispoli: settimana difficile per tutte le squadre
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La XVII edizione di Ritratti di
poesia, promossa e organiz-
zata dalla Fondazione Roma
in collaborazione con
InventaEventi S.r.l, si terrà a
Roma, all’Auditorium
Conciliazione, il 15 marzo
2024. La manifestazione, nata
nel 2006, vedrà sul palco più
di 40 poeti da tutto il mondo
e 25 incontri. La manifesta-
zione, unica nel suo genere,
intende contribuire alla diffu-

sione più ampia possibile
della poesia contempora-
nea, proponendosi, quin-
di, quale osservatorio
sulla varietà delle voci,
nazionali e internaziona-
li, che ne compongono il
panorama. Ancora una
volta l’obiettivo è quello
di avvicinare alla poesia
un pubblico ampio, com-
posito e soprattutto giovane.
Per un giorno intero il palco

dell’Auditorium Concilia-
zione diventerà un centro

culturale capace di riuni-
re e mettere in contatto
arti diverse e realtà terri-
toriali lontane tra di loro.
Sul palco, per circa 10
ore consecutive dalle ore
9.15, si alterneranno let-
ture di poeti italiani e
stranieri, incontri con
case editrici e riviste let-
terarie e brevi inserti di

confronto con altre espressio-
ni artistiche.

ra per certi versi figurativa, senza
naturalmente trascurare fondi e
preparazioni che comunque in un
certo qual modo guardano alla
astrazione. Invece Houra è artista
completamente astratta e infor-
male. Non a caso il suo riferimen-
to è il poeta contemporaneo

Ahmad Shamlu. La sua ricerca
pittorica la spinge in quella dire-
zione, cercando, tramite le linee
ed il segno, di mostrare, attraver-
so sapienti pennellate sulle sue
tele, la sensualità e l’armonia
appunto del corpo femminile,
affinché questo non sia più osta-
colo ma divenga forza. Quel
corpo che è fonte di riscoperta e di
ricerca di affermazione, di eleva-
zione, e che invece, per troppo
tempo è stato ridotto a vergogna e
a nascondimento. La colorazione,
come anche in Rasta, non è mai
violenta o aggressiva ma piutto-
sto vuole imporsi in modo delica-
to denotando così tutta la loro
sensibilità e la loro eleganza eredi-
tate dalla storia e dalla tradizione
persiana da cui indiscutibilmente
e mirabilmente entrambe proven-
gono.

Carlo Picconi

I ‘Me Contro Te’ tornano in tour.
In occasione dell’anniversario
dei 10 anni di carriera arriva un
nuovo show con nuove canzoni,
nuove coreografie e nuovi effetti
speciali. Luì e Sofì, gli youtubers
palermitani al secolo Luigi
Calagna e Sofia Scalia, sono
pronti a fare tutto esaurito nei
palazzetti di 7 città d’Italia.
Pronti a celebrare l’importante
traguardo del loro primo decen-
nio di carriera con “Me Contro
Te, Lo Show dei 10 Anni”, una
nuova tournée prodotta e distri-
buita da Vivo Concerti prevista
per la primavera 2024. Tutto è
iniziato nel 2014 con il loro primo
video su Youtube , dove ad oggi
con più di 3000 video hanno tota-
lizzato 10 miliardi di visualizza-
zioni e vantano 6,8 milioni di
iscritti, lo stesso successo lo
hanno raggiunto su Tik Tok con
2,9 milioni e su Instagram con 1,5
milioni. Dopo il successo e l’im-
menso divertimento del primo
tour Luì e Sofì sono pronti a
festeggiare con i loro fan. Grandi
e piccini verranno nuovamente
catapultati in un’atmosfera magi-
ca e colorata dove cantare e balla-
re. Il Nuovo Show sarà ancora
più emozionate con effetti spe-
ciali ancora più elaborati e sor-
prendenti, ci sarà una nuova sca-
letta e porteranno in scena “La
Canzone del Cowboy”, il tor-
mentone dell’estate 2023 che ha
riscosso grandissimo successo. I
bambini e loro genitori rimarran-
no a bocca aperta nel vedere il
nuovo impianto scenico che sarà
meraviglioso, le sorprese non
mancheranno e le famiglie si
ritroveranno come l’anno scorso
a passare del tempo insieme
divertendosi. Per acquistare i
biglietti basta cliccare sul sito
Ticketone nella sezione dedicata
al concerto, o su
vivoconcerti.com. “Manca
pochissimo e finalmente ci sarà il
nostro nuovo Tour, correte a
prendere i biglietti su Ticketone”,
scrivono gli youtuber sui social

Tutte le date
7 Aprile - Palaprometeo - Ancona
13 Aprile - Mandela Forum -
Firenze
14 Aprile - Mandela Forum -
Firenze
20 Aprile - Palasele - Eboli (Sa)
21 Aprile - Palasele - Eboli (Sa)
26 Aprile - Mediolanum Forum -
Milano
27 Aprile - Mediolanum Forum -

Milano
4 Maggio - Palazzo Dello Sport -
Roma
5 Maggio - Palazzo Dello Sport -
Roma
11 Maggio - Unipol Arena -
Bologna
12 Maggio - Unipol Arena -
Bologna
18 Maggio - Palaflorio - Bari
19 Maggio - Palaflorio - Bari

“Me contro Te - Lo Show dei 10 Anni”
Tutto pronto per il tour dell’anniversario. Tutte le date del tour che inizia il 7 aprile
da Ancona, Roma è pronta ad accoglierli il 4 e 5 maggio al Palazzetto dello Sport

Artiste iraniane a Roma nella Galleria della Tartaruga

Corpo a Corpo - Corpo a Cuore

In occasione della Giornata mondiale
della Poesia, la Fondazione Treccani
Cultura promuove a Roma un evento
per ridare attenzione a un’arte che - in
una epoca segnata da eventi mediatici
con alto quoziente di scandalo e conse-
guente eco giornalistico e televisivo -
sembra essere ingiustamente sottovalu-
tata. “Saba”, prodotto dal Teatro Stabile
del Friuli-Venezia Giulia, e interpretato
da Mauro Covacich, è in programma
giovedì 21 marzo, alle ore 18:00, presso

la sala Igea dell’Istituto della
Enciclopedia Italiana (Piazza della
Enciclopedia Italiana 4, ingresso libero
fino a esaurimenti posti): la lezione -
spettacolo è dedicata al poeta Umberto
Saba. Un’occasione importante per
capire se la “crescente marginalità del
genere letterario poesia, o più semplice-
mente una sua vera e propria decaden-
za”, secondo l’opinione di Alfonso
Berardinelli, è davvero inevitabile.
“L’espressione poetica - ha dichiarato

Massimo Bray, direttore generale della
Treccani e grande amante della poesia -
può certamente recuperare il posto cen-
trale che ha occupato nel Novecento
perché è in grado di svolgere un ruolo
di comunicazione sociale che, in anni
difficili come quelli che viviamo, ci
aiuta a interpretare la realtà che ci cir-
conda. Per questo abbiamo promosso lo
spettacolo con Mauro Covacich, uno
degli interpreti più appassionati e com-
petenti dell’espressione poetica”.
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Con il titolo “Corpo a Corpo -
Corpo a Cuore”, sabato 16 marzo
alle ore 18:00, sarà inaugurata a
Roma nella Galleria della
Tartaruga - presso Libreria Eli - in
viale Somalia, 50/a, una esposi-
zione di dipinti delle artiste Rasta
Safari (Mahabob e Houra
Farzaneh due giovani coraggiose
iraniane, eredi della millenaria
cultura persiana, ma anche
aggiornate sulle nuove tecnologie
che ormai coinvolgono il mondo
intero (fino al 29 marzo dalle 10:00
alle 13:00 e dalle 16:00 alle19:30).
Entrambe nate negli anni ottanta,
entrambe concentrate nella ricerca
di se stesse e della loro corporalità
troppo spesso repressa e soggio-
gata, senza mai, però, dimenticare
nella loro ricerca una spiritualità
tutta orientale che la nostra socie-
tà occidentale da tempo dà sinto-
mi, sempre più spesso, di smarri-
mento essendo sempre più dedita
esclusivamente a ciò che è soltan-

to materiale. Il titolo della mostra,
scrive il curatore Marco Pezzali,
“Corpo a Corpo - Corpo a Cuore”,
intende chiarire subito la peculia-
rità della loro battaglia nel campo
del corpo e della femminilità ma
senza mai perdere di vista il cuore
cioè la parte del corpo che più
simboleggia il pulsare della vita e
la passione in generale. L’arte di
Rasta, pur essendo la più giovane
delle due, è più orientata alla rein-
terpretazione delle tradizioni e
dei miti del suo Paese. La sua pit-
tura richiama le mirabili miniatu-
re, i ricami dei famosi tappeti di
quella antica cultura, abbinandola
volentieri con i racconti mitologici
della sua gente ispirandosi per
questo anche alle liriche del poeta
Omar Khayyam, come ad esem-
pio la poetica rappresentazione
dell’umanità simboleggiata a vaso
di terracotta descrivendone così
tutta la sua fragilità. Anche tecni-
camente, lei è più legata alla pittu-

Lezione - spettacolo di e con Mauro Covacich in programma il 21 marzo a Roma

Treccani: spettacolo su Umberto Saba
per la Giornata mondiale della Poesia

Tra gli ospiti lo spagnolo Manuel Vilas, l’ucraina Oksana Stomina e il tedesco Jan Wagner
Poesia all’Auditorium della Conciliazione
Tutto pronto per la XVII edizione di ‘Ritratti’



Un appuntamento tutto da
ridere quello di domani sera al
Teatro Francigena sabato dalle
ore 21.00. Di scena sulle tavole
del teatro arriverà infatti
Emanuela Aureli con il suo
esilerante show dal titolo
“Mamma ho perso.. l’Aureli!”,
scritto dalla stessa imitatrice
con Sergio Di Folco per le
musiche dal vivo di
Giandomenico Anellino.
Emanuela Aureli, nota imita-
trice e personaggio molto
amato dal pubblico porta que-
sto suo “one woman show”
dove si diverte a mettere sul
palco i suoi personaggi con i
quali negli anni si è fatta cono-
scere al grande pubblico. Con
brillante ironia, racconta i suoi
inizi artistici, la gioia di essere
diventata mamma attraverso
racconti che entusiasmano il
pubblico e lo divertono. Un
sano divertimento, cambi di
voci, di espressioni, mimiche
grazie alle quali l’imitatrice di
Cesi, riesce velocemente ad
impersonare i suoi personaggi
con grande capacità espressi-
va da tenere inchiodato il pub-
blico per un’ora e mezzo. Una
voce bellissima ed una grande
dote, quella di divertirsi e di
divertire, partendo da una
propria speciale autoironia.
Non mancano sul palco le
interazioni con il grande
musicista nonché chitarrista
Gian Domenico Anellino con
il quale l’artista interagirà
facendo uscire la sua verve
comica oltre che musicale.
Aneddoti, curiosità, imperso-
nificazioni e grande allegria
sono i compagni di viaggio,
un viaggio nel teatro che si
accende per dare vita ad emo-
zioni ed intense risate.
L’Aureli sembra non essere
sola sul palco, vediamo passa-
re cantanti come Albano,
Orietta Berti, Mahmoud,
Fiorella Mannoia, Malika
Ayane, Pino Daniele, i Ricchi e

Poveri, Vasco Rossi, Loredana
Bertè, Celine Dion, Il Volo,
Noemi, Iva Zanicchi, Patty
Pravo, Katia Ricciarelli e tanti

altri che sembrano uscire
magicamente sulla scena
dando l’impressione che su
quelle tavole del palcoscenico

ci siano tante anime e che non
sia mai sola. Ma non finisce
qui, perché si continua con
personaggi del nostro spetta-
colo italiano come Milly
Carlucci, Mara Venier, Sofia
Loren, Maria De Filippi,
Barbara D’Urso, Antonella
Clerici, Cristiano Malgioglio,
Il Papa, il Presidente
Mattarella e tanti altri. La sua
identità si perde, basta un
cambio di parrucca e la scena
si illumina del suo talento.
Ecco che “Mamma ho perso...
l’Aureli” diventa lo slogan
divertente, il filo conduttore
che unisce i suoi mille volti,
che piano piano prendono il
sopravvento e come per magia
le rubano l’anima e la sua vera
identità. Teatro Francigena
Largo Ripoll (già Via della
Mattonara) – Biglietto intero £
15 , ridotto £ 12 .tel.
338.2015499- email: teatrofran-
cigena@comune.capranica.vt.i
t - La biglietteria del Teatro
sarà aperta a partire da due
ora prima dello spettacolo.

Giuseppe Ricci
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‘Mamma ho perso...l’Aureli’, un one woman show ironico musicale e tutto da ridere
Al Teatro Francigena di Capranica
domani sera arriva Emanuela Aureli

Le Piccole Morti: 
“Cupe Vampe”
la cover pro Gaza
On air dallo scorso 1
marzo 2024 su tutte le
maggiori piattaforme
musicali digitali Cupe
Vampe il nuovo singolo
de Le Piccole Morti, una
nuova veste sonora del
celebre brano del C.S.I.
del 1996, accompagnato
dal relativo videoclip. La
band modenese de Le
Piccole Morti, visto il
momento storico che
stiamo vivendo, ha
ripreso la canzone del
C.S.I. che, all’epoca,
parlava della guerra nei
Balcani e ha voluto
attualizzarla, parlando
invece della storia recen-
te, della prevaricazione e
della falsità che permeano azioni e narrazione occidentale. Un brano
dedicato alla strage efferata che si sta perpetrando a Gaza.
Purtroppo, triste da ammettere, ma rispetto al brano del 1996, in
trent’anni, fondamentalmente, nulla è cambiato. Nel videoclip di
Cupe Vampe Le Piccole Morti hanno inserito immagini tratte da
guerre attualmente in corso nel mondo e la struttura del videoclip
stesso rimanda alla costanza che il male ha nel rimanere fedele a sé
stesso. La musica catalizza energie e azioni. È pensiero concreto,
resistente. Per dare sostegno concreto alla popolazione di Gaza sotto
assedio Le Piccole Morti in collaborazione con il Circolo Arci Ribalta
e la Banda Popolare dell’Emilia Rossa hanno presentato il concerto-
evento: “Cupe Vampe - Raccolta fondi per Gaza”, giornata di soli-
darietà verso il popolo palestinese, lo scorso 3 marzo 2024 presso il
Circolo Arci Ribalta in via Zenzano 10 a Vignola in provincia di
Modena. La raccolta fondi è ancora attiva a favore di A.O.I. –
Cooperazione e solidarietà internazionale, l’Associazione delle
ONG Italiane, attraverso la piattaforma GoFoundMe al link
https://www.gofundme.com/f/cupe-vampe-raccolta-fondi-per-
gaza-con-aoi. Durante il concerto-evento è stato presentato al pub-
blico, per la prima volta live, il nuovo singolo Cupe Vampe. 

Le Piccole Morti
Le Piccole Morti sono un gruppo modenese di rock alternativo in
italiano con influenze dark, jazz, elettroniche e cantautorali. Nati nel
2017, hanno all’attivo tre pubblicazioni originali: l’EP Vol. 1 (2019),
prodotto da Marco Bertoni, che vede la collaborazione di Nicola
Manzan (Bologna Violenta, Ronin, Torso Virile Colossale);
Afterdark (2022), un concept album strumentale che sonorizza la
Tokyo notturna del fotografo Gabriele Lei, pubblicato con l’etichet-
ta Ghost Factory Records & Arts; l’EP Tre movimenti al nero (2022),
un progetto noise/drone di sound-design composto per l’opera
omonima dell’artista contemporanea Alice Padovani, esposta nei
Musei Civici di Reggio Emilia. Le Piccole Morti tornano nel 2024 con
la pubblicazione di Cupe Vampe, cover del brano del C.S.I..
Attualmente stanno lavorando al nuovo album.

“Il maestro Riccardo Muti
aprirà l’evento del 7 marzo
all’Arena di Verona per cele-
brare il riconoscimento del-
l’opera italiana patrimonio
dell’umanità, promosso dal
ministero della Cultura”. Lo
ha annunciato il sottosegre-
tario alla Cultura,
Gianmarco Mazzi, intervi-
stato su Rtl 102.5. “Non c’è

bisogno che racconti chi è
Muti -ha aggiunto Mazzi -
ma vi garantisco che in que-
sti mesi da sottosegretario,
ogni volta che incontro un
ministro della Cultura stra-
niero e parlo di Riccardo
Muti, vedo proprio gli occhi
brillare. Sarà quindi lui ad
aprire questo evento e diri-
gerà per l’occasione un’or-

chestra straordinaria forma-
ta da 160 musicisti e 300
coristi provenienti da tutte
le fondazioni lirico sinfoni-
che italiane, perché è uno
spettacolo costruito proprio
dal sistema della cultura ita-
liana. L’evento sarà trasmes-
so dalla Rai in mondovisio-
ne e Muti è la prima grande
superstar dell’evento”.

Opera italiana patrimonio dell’umanità
Il M° Riccardo Muti aprirà l’evento
del 7 giugno all’Arena di Verona

Uscirà al cinema l’11 aprile distribuito da
Notorious Pictures in collaborazione con
Medusa il film musicale di animazione
‘Tito e Vinni a tutto ritmo’ firmato da
Sérgio Machado e Alois Di Leo, con le voci
della Space Family, la celebre coppia di
youtubers composta da Valentino Bisegna
e Sara Di Sturco. Ispirato al poema L’arca
di Vinicius De Moraes, il grande poeta bra-
siliano fondatore della Bossa Nova, Tito e
Vinni a tutto ritmo è il racconto rivisitato
di un grande classico in cui il binomio vin-

cente azione e umorismo è funzionale a
veicolare tematiche universali, su tutta
l’emergenza climatica. Il film, infatti, rac-
conta la storia di Tito e Vinni, due topolini
dal grande talento musicale che per caso
assistono al momento in cui Dio avvisa
Noè dell’imminente diluvio universale,
dandogli precise istruzioni per costruire
una grande arca in cui portare in salvo una
coppia di ogni specie animale. I due riesco-
no ad imbarcarsi di nascosto sull’arca di
Noè ma devono fare i conti con la tirannia

e i capricci di Baruk il Leone che ha instau-
rato un vero e proprio regime a favore
degli animali più forti. Hanno inizio così
una serie di avventure esilaranti e rocam-
bolesche in cui i due topolini per ristabilire
la pace useranno l’unica arma che hanno a
disposizione: la musica. A dare voce ad
alcuni esilaranti personaggi di questo
appassionante viaggio musicale sarà la
Space Family, la famosissima coppia di
giovani genitori Valentino Bisegna (popo-
lare creator del duo Matt&Bise) e Sara Di
Sturco (creator e TikToker), che all’inizio
del 2021 si sono uniti in questo duo di suc-
cesso sia nella vita che nel lavoro e che ad
oggi, dopo la nascita dei loro due figli,
sono diventati un punto di riferimento sul
web per i giovani genitori con cui condivi-
dono quotidianamente emozioni e paure
legate alla genitorialità. I due youtuber
prestano la voce al Colonello Kilgore e alla
colomba Lady Kiki.

Cinema: arriva nelle sale
il film di animazione
‘Tito e Vinni a tutto ritmo’
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La giornalista, scrittrice e conduttrice tv Cinzia Tani e
il regista, sceneggiatore e giornalista Pierfrancesco
Campanella, lunedì 18 marzo alle ore 18.00 presente-
ranno a Roma presso “Spazio5”, in Via Crescenzio
99/d, insieme all’autore, il libro “Riscatto” (Felici
Edizioni) antologia di racconti che segna il debutto
narrativo di Federico Bianca. In questo straordinario
viaggio letterario, Bianca abbandona le vesti accade-
miche per “immergersi nell’intensità dei racconti che
compongono questa antologia. ‘Riscatto’ è molto più di
una semplice collezione di storie; è un inno alla libertà del-
l’animo umano, un inno che risuona in ogni pagina, scar-
dinando gli assunti infelici della predestinazione che soffo-

cano l’essenza umana. L’autore concede ai suoi personaggi
un libero arbitrio che va oltre ogni giudizio morale o socia-
le, aprendo le porte a una prospettiva nuova e stimolante.
Senza richiedere compensi o cercare contropartite, Bianca
dona al lettore un viaggio attraverso le emozioni, il tempo
e le energie di personaggi pronti a esplorare gli aspetti più
singolari dell’esistenza umana. Attraverso una scrittura
affilata e una narrazione avvincente, l’autore ci guida in
una riflessione profonda sul concetto di riscatto. Una rifles-
sione che va oltre le convenzioni sociali e morali, esploran-
do le infinite possibilità di una felice intuizione. ‘Riscatto’
è più di un libro, è un invito a esplorare i confini della liber-
tà e a rompere le catene della necessità che limitano l’uma-

nità”. Nato a Catania nel 1982, Federico Bianca è lau-
reato in Filologia Moderna e, attualmente, ricopre il
ruolo di Dottore di ricerca in Italianistica. E’, inoltre,
specializzato nell’insegnamento dell’italiano a stra-
nieri e ha svolto la funzione di tutor
esterno presso l’Università degli
studi di Catania. È Docente di soste-
gno e di materie letterarie negli isti-
tuti secondari e nei corsi professio-
nali regionali. Da sempre appassio-
nato di letteratura, cinema, fumetti e
sport, dal 2007 al 2011 ha collaborato
a “Stilos - La Rivista dei Libri” con

numerose recensioni e, sempre nel 2011, è stato
Assistant to the President Emanuele Viscuso alla
sesta edizione del “Sicilian Film Festival” di Miami.
Ha, al suo attivo, tre monografie: Lolita, un mito

euramericano tra romanzo e sceneg-
giatura; Carlo Alianello nella cultura
italiana ed europea e Giovanni Papini:
le opere, i temi, la poetica; tutte pub-
blicate per i tipi di Convivio. Nel corso
della presentazione lo scrittore e poeta
Alessandro Porri leggerà alcune pagi-
ne della raccolta.

Marco Sbarbati

Il libro, debutto narrativo dell’autore, sarà presentato a Roma a “Spazio5”

Il “Riscatto” di Federico Bianca



È ufficialmente iniziata la nuova stagione
di Cinecittà World. Il Parco divertimenti
del Cinema e della TV di Roma con un
Opening Party ha inaugurato le 5 novità
2024, di cui sono protagonisti assoluti gli
spettacoli dal vivo che ogni giorno regala-
no momenti di svago per tutta la famiglia.
Ad aprire i festeggiamenti è stata l’antepri-
ma di “Incanto by NoGravity”, l’inedito
show ideato e diretto da Emiliano Pellisari,
uno straordinario viaggio attraverso i qua-
dri più iconici della storia del cinema, da
Spiderman a Frozen, da Harry Potter a Star
Wars. Grazie alla tecnica NoGravity, che
ha riscosso successo in tutto il mondo, i
danzatori volano sul Palco sulle note delle
colonne sonore dei celebri film e le loro
coreografie aeree lasciano a bocca aperta
adulti e bambini di tutte le età. Tra le novi-
tà: il nuovo show “Sognando Hollywood”,
che celebra la notte degli Oscar e i film plu-
ripremiati della storia del Cinema attraver-
so la magia di performance cantate e balla-
te dal vivo; il divertente “Far West Show –
Il Disastro”, un vortice comico di spassoso
caos e a grande richiesta si conferma la
“Parata del Cinema”, lo spettacolare corteo
di carri, big foot, chopper, limousine, auto
transformer, personaggi e supereroi che
lungo la Cinecittà Street chiudono la gior-
nata di divertimento con tutto il cast artisti-
co. Da non perdere il nuovissimo percorso
horror ispirato alla leggenda del Conte
Dracula “Hotel Transilvania”, dove tra una
stanza e l’altra ci si trova faccia a faccia con
gli eccentrici mostri che abitano l’hotel. Ad
affiancare le novità di stagione, oltre alle 40
attrazioni dislocate sulle 7 aree a tema
(Cinecittà, Roma, Spaceland, Far West,
Adventureland, Il Regno del Ghiaccio,
Aqua World), un fitto calendario eventi
per tutti i gusti: sono più di 100 le manife-
stazioni in palinsesto tra concerti, serate,
kermesse di danza internazionali, conven-
tion e sport nei Teatri del Parco e nel nuo-
vissimo Palastudio. Si balla a spasso nel
tempo con The Time Machine 90’s edition
tra effetti speciali e djset (23 marzo); ad
Aprile arriva il Mese dei Gonfiabili che
invaderanno la Piazza delle Fontane per il
divertimento dei più piccoli, i pranzi di
Pasqua e pasquetta per tutta la famiglia (31
marzo e 1° aprile). A Cinecittà World si
diventa anche protagonisti di un film:

sabato 6 si potrà partecipare in prima per-
sona alle riprese di Din Don, il film con
Enzo Salvi e Maurizio Mattioli. E ancora,
Meet & Greet di Artem, il protagonista di
Mare Fuori (Pinuccio) e Pechino Express (7
aprile) e alcuni tra i contest di Danza
Internazionali come Rome Dance
Competition (27-28 aprile) con i direttori
artistici Andrè De la Roche, Ilir Shaqiri e
giurati del calibro di Alessandra
Celentano, Emanuel Lo e Anbeta; in occa-
sione della Giornata Mondiale della Danza
si terrà anche l’evento I Love Dance (28
aprile). Con la direzione artistica di Samuel
Peron arriva al Parco anche Dance Italy
Rome organizzato da MPS (4-5 maggio),
Roma Sport Experience con cui si celebra
anche la Festa della Mamma (11-12 mag-
gio), Salsa & Bachata World Competition
(7-9 Giugno). Esplode l’estate con il
Cartoon Fest (15-16 Giugno), la 7° Edizione
di Stelle di Fuoco - Campionato Italiano
dei Fuochi d’artificio. Quest’anno con un
unico biglietto si potranno visitare tre par-
chi: dal 22 marzo apre Roma World, il
Parco a tema dell’Antica Roma dove vive-
re una giornata da antico romano che si
arricchisce con la grande novità “Roma On
Fire”, lo spettacolare live show serale rea-
lizzato nella maestosa cornice del set del
kolossal Ben Hur in scena dal 1° giugno
per tutta l’estate. Lo stesso giorno apre
anche Aqua World, il parco acquatico di
Cinecittà World con un’entrata indipen-
dente e un biglietto dedicato.

«Sono legata in modo parti-
colare ad “Aria fresca”
perché è stata la prima
canzone che ho scritto di
getto. Mi sono ritrovata
di fronte al piano, con il
desiderio di scrollarmi di
dosso tutti pensieri nega-
tivi, cercando di aggrap-
parmi a una spensieratezza
senza superficialità, cercando
di essere come il mare che “non ha
fretta”. È uno dei brani che mi rappresenta
di più perché descrive il modo in cui affron-
to le mie ansie.» Margó Nel suo nuovo sin-
golo Margó chiude gli occhi per immaginar-
si altrove, in un luogo di evasione lontano
dai pensieri negativi. Sogna il mare, calmo e
immenso, e il vento che le accarezza il viso,
“Aria fresca”. Il brano è stato prodotto da
Matteo Gabbianelli presso la Kutso Noise
Home.

Biografia
Margó è una cantautrice romana. Respira
musica fin da bambina; i suoi brani, le cui
sonorità rarefatte e sognanti richiamano il
dream-pop di Aurora e l’electro di Billie
Eilish, danno voce ai suoi pensieri, descri-
vendo luoghi, esperienze e stati d’animo. A
maggio del 2021 esce il suo primo singolo
“Se piove” con cui vince il Lunatika contest.
Nel 2022 ha partecipato al Premio Bruno
Lauzi di Anacapri, aggiudicandosi il premio
alla miglior musica con un suo brano origi-

nale “Non sai”, ancora inedito. Il 22 Luglio
dello stesso anno, la sua canzone

“Le parole che mi hai detto” è
entrata nella playlist edito-

riale Fresh Finds Italia ed è
stata in rotazione su
Radio Sonica. Nell’estate
del 2022 è in finale al
Meeting Music Contest
di Rimini e nel 2023 è tra

le finaliste del contest
Onda Rosa Indipendente

del MEI. Inoltre, come com-
ponente dei Flowing Chords,

ha collaborato con noti artisti quali
Achille Lauro, Diodato, Noemi e Margherita
Vicario. L’uscita del singolo “Domenica”
corona il successo di Margó alle ultime audi-
zioni televisive di X-Factor dove ha raccolto
il consenso unanime della giuria. Con i tre
singoli rilasciati nel 2023 e le prossime uscite,
Margó ci anticipa quello che farà parte del
suo primo album, interamente prodotto da
Matteo Gabbianelli presso la Kutso Noise
Home.

“Cinecittà World”
Il nuovo spettacolo
lascia tutti... d’Incanto

Foto credit Roberto Ceccaroni
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La cantante e violoncellista
Naomi Berrill in concerto mar-
tedì 2 aprile ore 21 alla Casa
del Jazz per presentare il suo
ultimo album “Inish”. Questo
nuovo progetto scrive un
nuovo capitolo del percorso
artistico di Naomi Berrill, gra-
zie all’inizio della collabora-
zione con il chitarrista, voca-
list e producer Lorenzo
Pellegrini e con il batterista,
percussionista e violoncellista
Andrea Beninati. Il folk irlan-
dese, la musica classica e l’im-
provvisazione, gli elementi tra
cui si muovono con grande
fluidità le composizioni di
Naomi trovano dunque un
nuovo vestito, altrettanto ver-
satile e con sviluppi anche
inattesi. Difficile collocare la
vocalità di Naomi in un luogo
definito. La grazia e la legge-
rezza con cui si esprime, insie-
me anche ai colori e ai suoni
degli strumenti, riescono a tra-
smettere la potenza di un rac-
conto, di un volto o di un sen-
timento. Anticipato dal singo-
lo Sea Warrior, dedicato alla

figura della piratessa irlandese
Grace O’ Malley, questo
nuovo quarto album narra
della vita di Inishark e
Inishbofin, due isole situate
davanti alla costa
ovest dell’Irlanda.
Un ciclo di sto-
rie, reali o di
fantasia, che
dalla quoti-
dianità da cui
p r e n d o n o
vita si elevano
a mito. Divinità,
animali, o semplici
pescatori, sono i prota-
gonisti delle dieci tracce che
compongono l’album; dieci
canzoni tra il mare e la terra,
dove le vicende e i sentimenti
narrati appartengono a un
microcosmo di cui tutti siamo
attori e spettatori. Inish è,
infatti, la narrazione in musica
della bellezza di queste isole,
della forza e del coraggio dei
loro abitanti, ma anche della
durezza della vita della comu-
nità di pescatori. Attraverso i
suoni, Naomi Berrill canta il

coraggio, l’av-
v e n t u r a ,
l’amore e la

luce, intrecciati
con la solitudine,

il pericolo, le avver-
sità, la perdita e il dolo-

re estremo. Naomi Berrill è
una violoncellista, polistru-
mentista, compositrice, autrice
e cantante Irlandese stabilitasi
a Firenze da diversi anni.
Dopo aver portato a compi-
mento gli studi classici in
Scozia, Svizzera e Italia comin-
cia a sperimentare l’uso dello
strumento come accompagna-
mento alla voce, componendo
e arrangiando nuovi brani in
cui prende spazio anche l’im-
provvisazione. 

Margó è “Aria fresca”
Un brano intenso e introspettivo, caratterizzato 
da una melodia malinconica e da sonorità elettro-pop

Naomi Berrill in concerto
alla Casa del Jazz
Martedì 2 aprile alle ore 21.00 l’artista 
presenterà il suo nuovo album “Inish”




